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Gobierno entregó 
certificados y títulos de 

propiedad en Nayarit 

*Entregaron este miércoles, en Tepic, 23 certificados de cuartos 
adicionales, 170 títulos de propiedad del ejido Molino de Menchaca, 53 
títulos más del ejido Colorado y 130 cartas de liberación de escrituras.
*En este acto de Entrega de Escrituras y Documentos de Certeza 
Jurídica y Seguridad Patrimonial 'Papelito Habla'.
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CON PRECAUCIÓN
Por Sergio Mejía Cano 

pinión

La pobreza va en descenso por decreto

DESIGUALDADES EN LA SIERRA

Cada vez que se habla de que se ha 
logrado reducir la pobreza en México, 
muchos lo sentimos como un latigazo 
en la espalda, y más cuando se dice 
que la pobreza extrema va a la baja. 
Ya se sabe y está comprobado que la 
pobreza en nuestro país no se reduce 
por decreto ni por más datos estadísticos 
que se presuman; sin embargo, aun 
así hay personas que se creen a pie 
juntillas la información oficial y hasta 
la aplauden y hacen coro pregonando 
dichos logros, pero sin ver la realidad 
a su alrededor.
Me dice una persona que está plenamente 
convencido de que se ha reducido la 
pobreza extrema porque le tocó ser testigo 
de que se les habían construido casas-
habitación a un sector de la población 
en esa situación de vida, pero que como 
que no las supieron apreciar porque se 
mostraban renuentes a habitarlas o no 
querían usar las llaves del agua de las 
tuberías o que una vez ya dentro de 
su nueva casa seguían usando leña y 
dormían en el suelo. Al principio creía 
que me estaba bromeando, pero ya que 
comprobé que hablaba en serio le comenté 
que ni modo que se pusieran a cocinar 
en alguna estufa o que durmieran en 
alguna cama si nunca las habían tenido 
y con qué dinero las iban a comprar, 
que si bien les habían construido unas 
pequeñas casas, según mi deducción al 
parecer no se las entregaron amuebladas. 
Esta persona que me aseguraba que con 
haberles dado casas habían abatido una 
parte de la pobreza extrema, como que 
se enfadó un poco porque cambiando 
el tono de voz me dio que ni modo que 
se les diera todo, que por algo se tenía 
que empezar. Fue cuando le recordé 
la famosa frase china que en sí es 
tan contundente: “Al pobre no le des 
pescado, mejor enséñalo a pescar”. Y 
fin de la plática.
Este comentario de que al dárseles casas 
a personas de muy escasos recursos, 
podría ser contraproducente porque no 
van a tener medios económicos para 
mantener esa casa, sería como si  un 
obrero que esté ganando el salario mínimo 
se ganara en una rifa una residencia 
con alberca, grandes jardines y diez 

habitaciones, obvio que le sería más 
perjudicial si se quedara con ella porque 
al primer año de tener que pagar predial 
quedaría endrogado de por vida. En un 
hipotético caso parecido a este, lo mejor 
que pudiera hacer el obrero con esa 
residencia sería venderla y comprarse 
una de acuerdo a sus posibilidades 
económicas. Igual esos paisanos en 
situación de pobreza extrema que les 
dieron casa-habitación, si no tienen para 
comprar con qué amueblarla, pues lo 
único que les cambia es el techo bajo el 
cual dormirían, y si no tienen recursos 
económicos para amueblar esa casa de 
regalo, mucho menos tendrán para darle 
mantenimiento  por lo que esa casa en 
vez de ir para arriba se iría deteriorando 
paulatinamente hasta convertirse en un 
jacal casi inhabitable; y si con el tiempo 
les llega el cobro del predial y si apenas 
tienen para comer o medio comer una 
vez al día, pues de buen apuro los han 
sacado.
Lo anterior me hizo recordar una película 
cuyo título es: “México, México, ra, 
ra, ra.”, en donde uno de los actores 
principales es Héctor Suárez; una de 
las escenas que recuerdo es que Héctor 
Suárez le cae bien a un funcionario del 
Infonavit a quien le bolea los zapatos, 
y por esa relación el funcionario hace 
que mediante un crédito se le dé una 
casa al bolero. Cuando el bolero junto 
con su familia van a conocer la casa 
que les tocó, la mujer maravillada con 
el fregador, el lavabo y la taza del baño, 
la regadera, etcétera; en eso uno de los 
albañiles que todavía andan por ahí, le 
dice al bolero que cuánto quiere por los 
baños y recubrimientos, empotrados y 
todo tipo de accesorios, y el bolero le 
dice equis cantidad, al parecer $300.00 
pesos o algo así, el albañil le da el dinero 
al bolero y llama a sus compañeros los 
que empiezan a desmontar el fregador, 
las llaves, el retrete, etcétera, ante la 
protesta de la esposa del bolero que 
trata de impedir que se lleven las cosas y 
ante su impotencia le reclama al bolero, 
a lo que éste le dice que se calle, que 
cuándo ha tenido esas cosas, que ni 
las ocupa, que para qué las quiere si 
ni sabe para qué sirven y ni cómo se 

usan, etcétera. 
¿Cómo se va a reducir la 
pobreza en el país si cada vez 
somos más pobres, si el poder 
adquisitivo ha disminuido 
considerablemente, si hay 
más desempleo y los que hay 
son muy mal remunerados? 
¿Cómo es posible que se 
diga que la pobreza extrema 
va a la baja y la pobreza 
tradicional va en aumento? 
¿Acaso se tendrán que 
encontrar ambas en algún 
punto? Pero en fin. Sea 
pues. Vale.

JULIO CASILLAS BARAJAS

LIBRE PENSAMIENTO

Durante una interesante entrevista,  
el luchador social Abelino Ramos 
Parra -ex diputado local perredista y 
actual coordinador de la Asociación 
Civil “Cora de Corazón”-, mencionó 
que la sierra nayarita encierra 
otra realidad muy diferente a la 
que nos dibujan  las autoridades. 
En esa alejada zona –dijo-, campean 
la pobreza y la marginación, la 
incomunicación y el abandono, 
“pero todo es salvable cuando aún 
hay apoyo de personas generosas 
e instituciones responsables”.
Mencionó entre las personas que le 
ayudan para llevar víveres y otros 
elementos a los núcleos pobres de 
la apartada región, al fiscal Édgar 
Veytia y al secretario general de 
gobierno, José Trinidad  Espinoza 
Vargas, entre otros.
Acompañado de la profesora 
Ana Teresa Nava Montero indicó 
que pese a lo que se diga  aun 
predomina  en Del Nayar, y en dicha 
región, la influencia del profesor  
Liberato Montenegro Villa “dado que 
personajes cercanos a él bloquean 
la instalación de aulas de medios 
que han autorizado el Gobierno 
Federal y los organismos privados 
que aprovechan los ‘redondeos’ 
de las tiendas departamentales”.
Aseveró en la charla por la radio 
nayarita, que “de las  15 aulas de 
medios aprobadas para la región 
serrana apenas una ya está a 
punto de hacerse realidad dejando 
en el limbo 20 mil dólares listos 
para beneficiar la educación de la 
niñez, todo porque maestros de la 
corriente liberatista se oponen a 

estos proyectos”.  Eso dijo Abelino 
Ramos.

BUROCRATISMO Y 
DIVISIONISMO

Otra rémora que existe –comentó 
Abelino-, son el burocratismo y el 
pleito interno entre el  personal 
de las diversas dependencias 
estatales y federales, como en las 
‘Caravanas de la Salud’, donde 
sus integrantes no se ponen de 
acuerdo para aplicar sus programas 
en las comunidades, o con los 
constructores que frenan las obras 
para conservar agua de lluvia en 
esta temporada, actuando así 
cuando se les deben algunos 
pesos o centavos.
Aun así, los que se llevan las 
palmas las tiendas de DICONSA y 
los ‘Comedores Comunitarios’ “que 
son de gran utilidad para combatir 
la pobreza entre las familias”.
Indicó el luchador social que los 
éxitos de las dependencias estatales 
y federales poco se conocen “porque 
hace falta mucha comunicación y 
la gente desconoce esos hechos”.
Por otra parte, Abelino Ramos Parra 
señaló  que es una realidad que 
los habitantes de las comunidades 
indígenas huyen con sus familias 
debido a l  acoso del  cr imen 
organizado “que los obliga a sembrar 
enervantes además de que les 
sacrifica sus animalitos de corral 
cuando ingresan a sembradíos 
que mantienen los integrantes de 
bandas de traficantes de drogas”.
Buena entrevista con el conocido 
político y activista social.

VEREMOS Y DIREMOS
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Construcción de alcaldía de Bahía 
el robo del trienio: Tony Peña

*Avalúo con todo y terreno es de 80 mdp, y los “empresarios” exigen 680 mdp,  
¿Quiénes estarán atrás de este jugoso negocio?

la alcaldía de cartón, creen que ya no 
pagarán, el regidor Tony Peña, dijo que el 
alcalde, tiene en su poder un documento 
de la Secretaría de Energía, que dice 
que el inmueble no puede ser habitable, 
porque en cualquier momento corre el 
riego de incendiarse porque el cableado 
que tiene no es el adecuado para dar 
el servicio que se requiere, aunado a 
que las condiciones de este inmueble 
no garantiza la seguridad en el supuesto 
de un huracán, o simplemente de una 
tormenta, de un viento medianamente 
fuerte, ya que está muy riesgoso por 
los mismos materiales de construcción 
con los que la hicieron.
Subrayó, que ellos llevarán a un perito 
valuador, para que valuara la presidencia, 
y la valuó en 80 millones de pesos, 
esto entre el terreno y lo ya construido, 

por lo que es ilógico y risorio, que se 
quiera exigir un cobro por los más de 
los 680 millones de pesos y solo por 
arrendamiento, ya que el terreno lo 
donó el ejido.
Ante este panorama, donde queda al 
descubierto una red de corrupción de 
funcionarios, y donde los supuestos 
dueños del inmueble o de la empresa, 
no quieren dar la cara y se encubren 
quienes son, eso hace pensar que 
detrás de esta estafa o robo del trienio 
en Bahía de Banderas, están grandes 
personalidades , al preguntarle sobre 
si serán políticos o funcionarios, dijo 
que eso hay que preguntarle al anterior 
alcalde, Rafael Cervantes o al mismo 
José Gómez, quienes ellos, si saben 
quiénes son pero que los encubren.

Por: MARIOLUNA
La construcción de la nueva presidencia 
municipal de Bahía de Banderas, 
que fue inaugurada con la presencia 
del mandatario estatal, al inicio de 
esta administración municipal y que 
fue concertada dicha construcción y 
arrendamiento por  25 años por el ex 
alcalde Rafael Cervantes, ha resultado 
ser el gran robo o estafa del trienio, así 
lo mencionó el regidor de la demarcación 
9 del PRD, Otoniel mejor conocido 
como Tony Peña.
Detalló que dicha obra se le ha conocido 
como la presidencia de “cartón” por lo 
frágil que resultó ser construida, ya 
que no cuenta con ninguna garantía 
de seguridad, y si por el contrario es 
todo un riesgo mortal estar ahí, puesto 
que con un viento medianamente fuerte 
puede ser derrumbada, es decir que está 
alcaldía es considerada de alto riesgo-
La estafa o robo del trienio, se debe 
porque fue aceptada una renta mensual 
del orden superior de los 2 millones de 
pesos por 25 años, y hoy que no se 
ha pagado peso alguno a los dueños, 
que por cierto, dijo el regidor, el actual 
presidente municipal de Bahía de 
Banderas, José Gómez, se ha reservado 
y ocultado en darlo a conocer, ya que los 

regidores desconocen el nombre de la 
empresa, de los dueños o representantes 
a quien se les debe de pagar dichas 
mensualidades.
Ante la falta de pago y por estar en 
un proceso de litigio, el munícipe 
badebadense, ha ordenado a todos 
sus trabajadores a desalojar la nueva 
alcaldía para irse a laborar a la anterior 
que está en el centro de Valle de 
Banderas, por lo que en el supuesto de 
llegar a perder esos juicios, tendrían que 
estar pagando a la empresa alrededor 
de los 80 millones de pesos, solo por 
concepto de rentas de dos años, sin 
eximir al presidente José Gómez de la 
exigencia de la empresa que quiere que 
le den cumplimiento al contrato, que 
la anterior administración realizó que 
fue de pagar esos 2 millones de pesos 
mensuales por 25 años, y que esto 
representa pagar 600 millones de pesos, 
pero como no se ha dado peso alguno, 
se tienen intereses, por lo que en estos 
momentos se tiene presumiblemente un 
adeudo del orden superior de los 680 
millones de pesos, ya que se le agregan 
los gastos y costas de los abogados 
que representan a la empresa o a los 
dueños de este inmueble.
Al preguntarle sobre si saliéndose de 

Tribunal Colegiado desecha recurso 
de ex funcionarios de “El Toro” 

Por Oscar Verdín 
Camacho 

Coincidentemente con las 
declaraciones, la semana 
pasada, del ex presidente 
municipal de Tepic Héctor 
-“El Toro”- González Curiel, 
defendiendo su actuar como 
alcalde y despotricando contra 
la dirigente sindical Águeda 
Galicia Jiménez y el presidente 
municipal Leopoldo -“Polo”- 
Domínguez González, el Primer 
Tribunal Colegiado desechó 
un recurso presentado por 
funcionarios de la época de 
“El Toro”, intentando frenar 
una consignación penal.
Se trata de una de las varias 
denuncias interpuestas por 
la administración de Polo 

en contra de ex funcionarios 
municipales, por presunto mal 
uso de recursos públicos.
El miércoles 20, el Tribunal 
Colegiado reveló que al no 
presentarse recurso alguno 
en contra de un acuerdo 
dictado el 24 de junio, éste 
queda firme. En esa fecha fue 
desechado, por presentarse 
de manera extemporánea, 
una solicitud de revisión de 
ex funcionarios que tendrían 
relación con la denunciada 
y sospechosa venta de 53 
vehículos del ayuntamiento, 
poco antes del inicio de la 
actual administración.
Lo singular es que un día antes, 
González Curiel, director en 
Nayarit de la Comisión Nacional 

del Agua (CONAGUA), se dejó 
ver en el restaurante del hotel 
Fray Junípero -a sabiendas de 
que en las mañanas arriban 
decenas de reporteros- y 
minimizó el asunto de los 
carros, justificando que eran 
viejos, inservibles.
“…ellos hablan con mentiras, 
yo hablo con verdades, esto 
era chatarra”, justificó.
Para el miércoles 20, Polo 
respondió que en realidad 
entre esos vehículos había 
motocicletas modelo 2012, 2013 
y 2014 que fueron vendidas 
hasta en 400 pesos, en el 
afán de perjudicar a la nueva 
administración. 
Pero más allá de ambas 
posturas, lo cierto es que 

archivo o dictando el no ejercicio 
de la acción penal, lo que sea-, 
pero él sí presentó en tiempo 
un recurso de revisión ante el 
Primer Tribunal Colegiado, por 
lo que la resolución de amparo 
aún no está firme.
La denuncia contra González 
Curiel aborda un presunto 
desvío millonario que debió 
entregarse al Patronato que 
administra el impuesto especial 
del 12 por ciento a favor de 
la Universidad Autónoma de 
Nayarit (UAN).
“…se me ha acusado de ratero 
sobre todo (…), para nada, 
yo estoy limpio totalmente, 
hicimos una administración 
responsable(…), no me robé 
ningún recurso, no hice nada 
malo”, insistió ante medios de 
comunicación el martes 19.

ese asunto sí mereció la 
consignación por parte de la 
Fiscalía General del Estado 
(FGE) ante un Juzgado 
Penal, hace aproximadamente 
dos meses, según ha sido 
confirmado a este reportero 
y citado en este espacio a 
mediados de junio.
De esa forma, la FGE dio 
cumplimiento a un amparo de 
un Juzgado Distrito a favor del 
ayuntamiento, que reclamó la 
inactividad en la respectiva 
averiguación previa.   
Así las cosas, para la Fiscalía 
General sí existe presunción 
de delito en la venta de 
decenas de vehículos, pero falta 
conocer si se materializará la 
aprehensión o si la consignación 
fue únicamente para calmar la 
presión que ejercía un juzgado 
federal. 
En el mismo sentido y tal y 
como se ha informado aquí, 
una situación similar enfrenta 
“El Toro”. Un juez federal dio un 
plazo de 30 días naturales para 
que la Fiscalía General resuelva 
la denuncia en su contra –
consignando, decretando el 

* El órgano federal revela que la solicitud de revisión fue planteada 
de manera extemporánea; dan luz verde para proceder contra quienes 

materializaron la venta de decenas de vehículos municipales.
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Por: MARIO LUNA
El aspirante a dirigente nacional 
de los jóvenes del Partido Acción 
Nacional, Josué Guerrero, mejor 
conocido como “Chepo”, advirtió 
que los culpables de haber 
inflado el padrón panista en 
Nayarit, al afiliar de manera 
dolosa e irregular a cientos de 
personas que pertecen a otro 
partido político, deben de ser 
corridos de inmediato, porque son 
ellos los que echan a perder la 
política que el líder nacional de 
este partido realiza en materia 
de transparencia.
Lo anterior lo mencionó que en 
referencia al cuestionamiento 
que se le hiciera de cuál era su 
opinión acerca de la baja que 
han sufrido mil 236 personas 
que se tenían afiliadas a este 
partido de manera irregular, a lo 
que agregó, que los que menos 
culpa tienen son precisamente 
esas personas que se afiliaron, 
y que los verdaderos culpables 
son aquellos que realizaron 
conscientemente y a sabiendas 
que lo que estaban haciendo 
era ilegal o irregular, a ellos si 
no hay que perdonarles dicha 
acción y se les tiene que aplicar 
los estatutos, para que sean 
expulsados.
Dijo que la dirigencia estatal, 
deberá de hacer una revaloración 
sobre esas personas que pese 
a que su afiliación era irregular, 
estaban ya militando en el partido, 
ya que la prioridad es sumar y 
no restar, pero que ahora esa 
afiliación, para aquellos que 
de verdad quieran continuar 

siendo panistas, lo deberían 
de hacer ante el estatal, para 
que su afiliación sea verídica.
Y aún cuando mencionaba el ex 
dirigente de las huestes juveniles 
del estado de Querétaro, que los 
que han sido dados de baja del 
padrón panista, tenía el derecho 
de impugnar para que se les 
restituyeran sus derechos, se 
le hizo saber que ese tiempo ya 
concluyó, ya que tienen 4 días 
a partir de ser notificados, a lo 
que reconoció que lo desconocía 
porque eso no se lo habían dicho 
sus anfitriones, en este caso la 
diputada Felicitas Parra, quien 
es la que lo anda promoviendo.
Lo que si debe de ser un hecho 
es que el partido a nivel nacional 
como local, deberá de tomar 
acciones drásticas con quienes 
resulten responsables de estos 
actos de corrupción, ya que 
estos son precisamente los que 
dañan al partido.
Al preguntarle sobre si cree, 

que se le pueda castigar al 
dirigente del PAN municipal de 
Tepic, Oscar Medina, a quien se 
le señala de ser el responsable 
de esta afiliación irregular, dijo 
Josué Guerrero, que desde luego 
que se le deberá de castigar, 
ya que su dirigente nacional, 
Ricardo Anaya, ha dado muestra 
de mano dura, contra aquellos 
que cometen actos corruptibles, 
ya que trae impulsando una 
política de transparencia y en 
ese sentido, es un hecho que 
no le temblará la mano para 
expulsar a quien o quienes sean 
responsables de estos hechos 
vergonzosos.
Especificó que su partido 
tiene estatutos, reglamentos 
y órganos de disciplina, como 
es la comisión de orden, la 
comisión de transparencia, y 
serán ellos los que analicen y 
procedan en consecuencia contra 
los responsables y actuar en 
consecuencia con una expulsión 
del partido.
Al preguntarle sobre si para el 
PAN, es bueno tener dentro de 
sus filas a este tipo de personajes 
que cometen hechos corruptibles 
o irregulares, dijo que desde 
luego que no, que eso daña, y 
a ellos hay que aplicarles los 
estatutos y reglamentos en 
su contra, por ello dentro del 
PAN cuando se detecta a gente 
que solo daños les causa, se 
toman las medidas inmediatas 
necesarias como es la misma 
expulsión de sus filas, por lo 
que en este caso en Nayarit, 
no será la excepción, ya que 
Ricardo Anaya, como nuestro 
dirigente nacional, sabrá actuar 
como lo ha demostrado, sin que 
le tiemble la mano, concluyó 
diciendo Chepo Guerrero, quien 
aspira a ser dirigente nacional 
del albiceleste de los jóvenes.

Política

Quienes inflaron padrón 
panista en Nayarit, deben 

ser corridos: Chepo Guerrero
Con hechos y resultados 
el gobierno cumple a los 

trabajadores sindicalizados: 
Pacheco Ventura

SEGÚN PEÑA NIETO, EL 
NUEVO MODELOEDUCATIVO 

NO ES UNA IMPOSICIÓN.
- - - - - - -

¡Claro!. no es imposición,
lo dijo en forma muy clara:
pero aquí no hay otra opción:
"la beben o la derraman"

E P I G R A M A
Por: Igibato

Por Juan Carlos Ceballos
Tepic.- A pesar de las dificultades 
financieras que se viven en 
nuestro estado, en nuestro 
país y a nivel internacional, 
el gobierno del estado les 
cumple a los trabajadores 
sindicalizados; el pasado 30 de 
junio se les pagó el incremento 
salarial 2014- 2015 y 2016 y el 
retroactivo correspondiente y 
sin adquirir deuda pública, esto 
fue gracias a la honestidad y 
a la transparencia con la que 
se han manejado los recursos 
públicos desde el inicio de esta 
administración. Así lo informó 
el Secretario de Administración 
y Finanzas, de gobierno del 
estado Mario Alberto Pacheco 
Ventura.
Agregó que las medidas de 
austeridad que se tomaron 
con toda oportunidad, hizo 
posible que se les cumpliera 
a la base trabajadora y de 
acuerdo a lo expresado por el 
gobernador Roberto Sandoval 
Castañeda, se les seguirá 
cumpliendo hasta el final de esta 
administración, pero es necesario 
que estas medidas de austeridad 
sigan prevaleciendo, para que 
precisamente el gobierno siga 
caminando hacia a delante, 
como hasta ahorita lo ha hecho.
E l  f u n c i o n a r i o  e s t a t a l , 
recordó: “tal y como fueron 
las instrucciones precisas de 
nuestro gobernador Roberto 
Sandoval, se implementaron 
unas medidas de austeridad, 
que de hecho se publicaron en 
su momento y se han tenido 
tales ahorros que nos han 
permitido que el gobierno no 
se paralice, ha permitido que 
el gobierno siga adelante, se 

siguen realizando no nada más 
las funciones operativas que 
tiene encomendadas, sino obras 
y acciones de carácter social 
que han permitido que nuestro 
gobernador cumpla con todos y 
cada uno de los compromisos, 
como ha sido su costumbre, 
cumpliendo la palabra que ha 
empeñado con los nayaritas”.
Al ser requerido en el sentido 
de que si se contempla aumento 
de impuestos, Mario Alberto 
Pacheco, respondió: “este tema 
también es una instrucción muy 
precisa de nuestro gobernador, 
de que no se incrementen nuevos 
impuestos, no es momento, 
además de la difícil situación 
que vivimos en nuestro país, en 
Nayarit se busca a toda costa 
de evitar afectar más aún la 
economía de los nayaritas, pero 
con hechos se está demostrando 
que en vez de incrementar los 
impuestos, al contrario como ya 
se informó con toda oportunidad 
este año es el último en el que 
se pagará la tenencia en nuestra 
entidad, para el gobierno será 
un esfuerzo extraordinario el no 
obtener los ingresos por este 
concepto, sin embargo para los 
propietarios de vehículos será 
de apoyo a su economía”.
En otro orden de ideas, el 
Secretario de Administración y 
Finanzas dejó en claro que el 
ISR no es un nuevo impuesto y 
mucho menos que solo sea en 
Nayarit donde se pague, es un 
impuesto federal que no es de 
ahora, sino desde hace tiempo 
se paga y todos los trabajadores 
estamos obligados a cumplir 
nuestra responsabilidad, por lo 
que exhortó a todos a cumplir 
con sus obligaciones. Concluyó.                 

* Al pagarles el incremento salarial del 2014-2015 
y 2016, con el retroactivo correspondiente, a pesar 

de las dificultades financieras, de Nayarit de México 
y del Mundo, sin adquirir deuda pública y gracias 
a la honestidad y a la transparencia con lo que se 

manejan los recursos públicos.
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No se puede hablar de 
alianzas electorales, 

sin conocer cómo 
quedará la ley: PT 

No tengo diferencias con 
Naranjo: Antonio Echevarría 

Por: MARIO LUNA
El Comisionado Político 
Nacional del Partido del 
Trabajo en Nayarit, Pedro 
Roberto Pérez Gómez, 
mencionó que no son tiempos 
ni momentos de hablar de 
alianzas electorales, porque 
sencillamente, la ley electoral 
no se ha aprobado y está en 
veremos, ya que en breve 
está por sufr ir  algunas 
modificaciones, por lo que 
primero hay que esperar 
conocer en qué consistirán 
dichas reformas, para luego 
hablar de alianzas.
Para estos asuntos, estarán 
a cargo los comisionados 
nacionales electorales, que 
han sido nombrados para 
llevar a cabo el desarrollo 
de estos comicios, que son 
Adalid Martínez y Alfredo 
Porras, quienes ya hemos 
entab lado d iá logo con 
varios actores políticos, 
con la sociedad civil, con 
personajes de la política 
nayarita, para llegados los 
t iempos poder hacer si 
existen las condiciones 

algunas alianzas, pero por 
el momento, no existen las 
condiciones ya que la ley en 
la materia no está terminada, 
al grado de que la reforma 
electoral está por sufrir 
algunas modificaciones.
Deta l lando que d ichas 
modificaciones se estarán 
llevando en los primeros 
15 días del mes de agosto, 
en donde se afinarán las 
figuras de participación en 
la contienda electoral, ahí, 
se estará detallando si se 
permitirán las alianzas, si se 
llamarán coalición, si serán 
candidaturas comunes, si los 
logos irán juntos o separados, 
en qué condiciones, en que 
municipios, si serán flexibles, 
si serán totales, parciales, 
todas esas modalidades de 
participación o de alianzas 
se estarán definiendo en 
los primeros quince días 
del mes de agosto.
 Lo que sí es un hecho 
dijo, Pedro Roberto Pérez 
Gómez, es que se ha estado 
platicando con diferentes 
actores políticos, con los 

mismos protagonistas del 
próximo proceso electoral, 
pero para entablar acuerdos 
tenemos que esperar que 
esté terminada la reforma 
electoral; al preguntarle sobre 
con quienes de los aspirantes 
han estado platicando, el líder 
del PT en la entidad, dijo 
que prefiere no mencionar 
nombres, para que no se 
vaya a sentir alguno de 
ellos, si se llegara a omitir 
su nombre, por ello, prefiere 
mencionar que con todos los 
protagonistas, sobre todo 
con quienes aspiran a ser 
candidatos a gobernador, 
con ellos se han estado 
intercambiando puntos de 
vista sobre este próximo 
proceso electoral.
Al preguntarle sobre si tiene 
visto con quien o quienes se 
pudiera coaligar el PT, dijo 
que su partido está abierto 
a cualquier posibi l idad, 
siempre y cuando garantice 
un proyecto que saque 
adelante el desarrollo del 
estado y el bienestar de 
su gente.

Por Rafael González 
Castillo 

Este miércoles  después del 
mediodía  Antonio Echevarría 
García visitó el Congreso del 
Estado y en el lugar platicó 
de diversos temas con el 
legislador Javier Mercado y 
hasta pidió que le dieran  a  
conocer la forma en que se 
elabora una iniciativa  de ley. 
El empresario permaneció 
en el lugar poco más de 
una hora.  
El administrador del grupo 
“Álica” a su llegada a la 
Cámara  de Diputados  señaló 
que aunque Pavel Jarero 
Velázquez haya abandonado 
el PRD seguirá promocionando 
el acuerdo por Nayarit que 
firmaron recientemente  en un 
centro social de Tepic. Ambos 
personajes desayunaron 
antier y  Toño  asegura que 
respeta la decisión del ex 
alcalde de Santiago Ixcuintla, 
que siguen siendo amigos y 
que el pacto  sigue  vigente.
El aspirante a la gubernatura  
para reafirmar su declaración 
afirmó que el próximo domingo 
reanudarán sus denominados  
foros ciudadanos en Amatlán  
de Cañas, al inicio del próximo 
mes  harán lo  mismo en  Bahía 
de Banderas, posteriormente  
en Tepic y luego se irán  a 
otros municipios. Pero no pudo 
precisar si lo acompañará 
Jarero Velázquez.  
Duran te  la  en t rev i s ta 
Echevarría García señaló 
que los trabajos para construir 
una alianza opositora al PRI 
entre el PRD y PAN van muy 
aventajados y que  después 
de visitar la Cámara  de 
Diputados  comería  con 
el legislador federal, José 
Guadalupe Acosta Naranjo 
quien  es uno de los impulsores 
de la iniciativa.
El empresario descartó tener 
algunas diferencias con 

Naranjo  como lo afirman 
sus adversarios. Antonio 
Echevarría, dijo desconocer 
si el legislador federal  y su 
mamá Martha Elena García 
Gómez  tuvieron problemas  
cuando la Senadora contendió 
por la gubernatura de la 
entidad, porque él  en aquel 
entonces nada más colocaba 
pendones y no le quedó 
tiempo para otras cosas.
Echevarría García, aseguró 
que desde el 2013 dialoga  con 
el polémico perredista y que lo 
reconoce por su honestidad, 
por su habilidad para bajar 
recursos de la federación  
y por estar casado con el 
bienestar de los nayaritas y 
de México como lo demostró 
en las pasadas elecciones.
E l  e m p r e s a r i o  h a s t a 
mencionó  que ojalá y hubiera  
parlamentarios como Naranjo 
que siempre  trabajan para 
acabar con los rezagos de 
los pueblos.          
Por lo anterior  Antonio 
Echevarría  confía  en que 
José Guadalupe Acosta  
conformará una alianza amplia 
que derrotará  al  PRI en el  
2017.
En entrevistado también 
negó que la coalición de 
perredistas y panistas vaya 
a imponer al candidato a la 
gubernatura porque aseguró 
que el abanderado será quien 
esté mejor posicionado en la 
entidad y que para ello se 
contratará una encuestadora 
de prestigio que por medio de 
un método científico refleje  
la  opinión de los electores. 
Antes de finalizar la charla 
Echevarría García demandó la 
renuncia de los funcionarios 
municipales de la alcaldía de 
Tepic  que por negligencia 
no limpiaron el canal de “La 
Cantera” lo que provocó la 
inundación de infinidad de 
casas del  lugar.                                   
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Refrenda 
total a 

Fiscalía apoyo 
jóvenes 

futbolistas 

Empresarios locales dispuestos 
a participar en esquema de 

pagos electrónicos: Coparmex

Por instrucción del Gobierno de la Gente...

Redacción/
GenteyPoder

Tepic, Nayarit.- El Fiscal 
Genera l  Edgar  Veyt ia 
entregó 20 pares de taquetes 
deportivos al equipo de fútbol 
juvenil que representarán 
a Nayarit en la Olimpiada 
Nacional de Fútbol Femenil 
categoría 2002-2003; en la 
ciudad de León, Guanajuato. 
Reunidos en la Sala de Juntas 
de la Fiscalía General del 
Estado (FGE), las jóvenes 
deportistas se mostraron 
agradecidas con el Fiscal 
Edgar Veytia, quien además 
de exhortarlos a no dejar el 
deporte les deseó éxito para 

lograr la victoria en la próxima 
justa deportiva.
Cabe destacar que esta acción 
forma parte del Programa de 
Prevención del Delito que 
impulsa el Gobierno de la 
Gente para alejar a niños 
y jóvenes de las drogas y 
fomentar en ellos el fútbol y 
otras disciplinas deportivas. 
Por su parte, las madres de 
familia que acompañaron a 
las jovencitas, agradecieron el 
gesto del Fiscal Edgar Veytia 
y señalaron que con estas 
acciones "el Fiscal demuestra 
que está muy al pendiente de 
la juventud, por eso estamos 
agradecidos con él”.

* El Fiscal Edgar Veytia hizo entrega de 
20 pares de taquetes a igual número de 

jovencitas que participarán en la Olimpiada 
Nacional de Fútbol 2016.

* Las agradecidas deportistas representarán 
a Nayarit en la olimpiada que se celebrará 

en León, Guanajuato; este próximo 01 al 07 
de agosto. 

Con un informe detallado de 
las actividades realizadas en 
el presente mes, se celebró 
el desayuno informativo 
empresarial de Coparmex 
Nayarit, encabezado por su 
presidente, José de Jesús 
Hernández Preciado, en 
el cual destacó un tema 
relevante para el sector 
empresarial, como es la 
participación en el esquema 
de pagos electrónicos, para 
dinamizar la economía local 
y ser receptores en sus 
negocios, de la mayor parte 
de los 1.6 millones de pesos 
que el gobierno destina a 
más de 6 mil trabajadores 
de gobierno, como una de 
sus prestaciones.
En este desayuno de trabajo 
se contó con la asistencia de 
Federico Gutiérrez Villalobos, 
Secretario del Trabajo, 
Productividad y Desarrollo 
Económico (SETRAPRODE) 
de Gobierno del Estado, y 
de Héctor Gutiérrez, Gerente 
regional de occidente de 
la empresa Edenred como 
invitados especiales; así 
como de Angélica Contreras 
Arbizú, Vicepresidenta, 
José Francisco Talavera 
del Río, Secretario, Antonio 
Simancas, Tesorero,  y 
G i l b e r t o  M i r a m o n t e s , 
integrante del Consejo 
Consultivo de Coparmex 
Nayarit.
“Nos dimos a la tarea de 
solicitarle al Gobernador la 
participación de empresas 
locales, y la intervención 
de Federico Gutiérrez, para 
lograr acercarle a nuestras 

socias y socios de Coparmex 
la mayor información posible, 
ya que pretendemos no 
ver pasar este recurso, 
aclarando que no estamos 
peleados con las grandes 
cadenas comerciales ni 
inversionistas foráneos, 
pero queremos iguales 
condiciones de participación, 
y la oportunidad de que 
nuestros negocios sean 
receptores de ese recurso, 
siendo clave para dinamizar la 
economía y hacer un estado 
más competitivo”, estableció 
Hernández Preciado.
Agregó que hicieron el 
enlace con la empresa 
Edenred, a fin de obtener 
mayor información, para 
que, en forma totalmente 
voluntaria, las empresas 
afiliadas puedan tomar la 
decisión de inscribirse y 
ser parte de este sistema 
de pagos electrónicos.
Por  su  par te ,  Héctor 
Gutiérrez, representante de 
esta empresa indicó que se 
busca que todas las empresas 
puedan utilizar estos sistemas 
para empleados y que esos 
recursos puedan llegar a 
todos y cada uno de los 
establecimientos de Nayarit, y 
no sean direccionados a uno 
o dos establecimientos que 
no reinvierten sus recursos 
en la entidad, a través de una 
responsabilidad compartida 
entre empresarios y gobierno.
En su intervención, Gutiérrez 
Vi l la lobos, di jo que la 
inquietud del Gobernador 
Roberto Sandoval, de esta 
tarjeta denominada Ecovales, 

que anteriormente sólo podía 
utilizarse en Wallmart, y hoy 
se abrió a otras grandes 
empresas comerciales, es 
buscar de qué manera, 
esta derrama de 1.6 mdp, 
que reciben trabajadores 
sindicalizados y jubilados, 
se quede en el estado, para 
beneficiar a las empresas 
nayaritas que están en la 
formalidad y se reactive la 
economía.
Asimismo, informó que se 
encuentran trabajando en 
la migración del esquema 
para abrir este beneficio a 
las empresas interesadas de 
Coparmex, y otras que así 
lo deseen, para que esas 
empresas se afilien, tengan 
una terminal bancaria y los 
6 mil 200 trabajadores que 
reciben este beneficio puedan 
comprar en estas tiendas. El 
titular de Setraprode precisó 
que, por el momento la tarjeta 
abarca sólo alimentos, pero 
están buscando que se abra a 
más rubros como papelerías, 
ferreterías, restaurantes, 
hoteles, excepto vinos y 
licores, y que fiscalmente 
no haya ninguna afectación. 
Por último, dijo que existen 
compañías nayaritas que ya 
están afiliadas a esta red, 
no obstante, también podrán 
ser parte de este beneficio, 
para que se haga un circulo 
virtuoso.
En esta reunión, se realizó 
la presentación del Plan 
de Trabajo 2016–2018 de 
COPARMEX Nayari t ,  a 
cargo de José Francisco 
Talavera del Río, quien hizo 

énfasis en continuar 
siendo el organismo 
empresarial líder en 
Nayarit, reconocido 
por ser una institución 
independiente, por 
la unidad de sus 
socios y fomentando 
el orgullo y el sentido 
de pertenencia a este 
centro empresarial, 
a s í  c o m o  e l 
establecimiento de 
las condiciones para 
la prosperidad de 
las y los nayaritas, 
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Agrario, Territorial y Urbano 
y las autoridades estatales, 
se prevé alcanzar una meta 
de mil 200 cuartos rosas 
para 2016, de los cuales 
ya inició la construcción de 
312, con una inversión de los 

gobiernos federal 
y estatal de 27 
millones de pesos, 
respectivamente.
Por su parte, Robles 
Berlanga agradeció 
a los asistentes a 
este acto por ser 
testigos, dijo, de uno 
de los compromisos 
más importantes 
de l  Pres idente 
Enrique Peña Nieto: 
darle tranquilidad, 

Castañeda y de su esposa, la 
maestra Ana Lilia López de 
Sandoval, que me han pedido 
ofrecer a todas y a todos 
el mayor de los saludos, el 
mayor de los respetos, y sobre 
todo el compromiso, señora 

Secretaria, del Gobierno 
Estatal de seguir trabajando 
juntos los tres órdenes de 
Gobierno: el Gobierno Federal, 
aquí presente, el Gobierno 
Municipal y el Gobierno 
Estatal, en la búsqueda 
de estas metas, de estas 
acciones que se realizan”, 
dijo Espinoza Vargas.
En el estado de Nayarit, con 
el trabajo coordinado de la 
Secretaría de Desarrollo 

Gobierno entrega viviendas 
y escrituras en Nayarit

Solo esperan la fecha indicada
Compostela reúne los requisitos para ser 

nombrada pueblo mágico: Francisco Monroy
Por: Martín García 

Bañuelos.
Tepic.- “La Histórica y Señorial 
Ciudad de Compostela sí 

reúne todos los 
requisitos para que 
sea denominada 
como  “Pueblo 
Mágico” para lo 
cual, ya está la 
documentación 
l e g a l  d e n t r o 
de  FONATUR 
y la alcaldesa 
señora,  A l ic ia 
Monroy Lizola 
y el Honorable 
Cabi ldo están 
espe rando  e l 
últ imo l lamado 
y la fecha, para 

que este municipio sea 
nombrado como tal”, así lo 
dio a conocer en entrevista 
el diputado local, Francisco 
Javier Monroy Ibarra, quien 
Preside la Comisión de 
Turismo al seno de la XXXI 
Legislatura del H. Congreso 
del Estado de Nayarit
Indicando el legislador priista, 
que la aprobación empezó 
desde el H. Cabildo, ya 
todos están de acuerdo en 
que Compostela sea Pueblo 
Mágico, por lo cual esta 
propuesta también se mandó 
a la Secretaría de Turismo del 
Estado, y al Poder Legislativo, 
donde de un momento a otro 

tendremos la certeza que se 
dará su aprobación, para 
que todo camine con lucidez 
y con bienestar, tal como lo 
prometió en su campaña la 
señora Alicia Monroy Lizola.
Agregando el entrevistado, 
que esta propuesta fue una 
promesa de campaña que 
la alcaldesa le hizo a la 
ciudadanía de Compostela, y 
que hoy será toda una realidad 
el que la cabecera municipal, 
sea nombrada como Pueblo 
Mágico, en donde en cuanto 
se dé este nombramiento la 
ciudadanía participará a esta 
ceremonia, donde vendrán 
las distintas autoridades de 

La Secretaria de Desarrollo 
Agrario, Territorial y Urbano 
(SEDATU), Rosario Robles 
Berlanga, y el Secretario 
General de Gobierno —
en representación del 
Gobernador Roberto Sandoval 
Castañeda—, entregaron 
este miércoles, en Tepic, 
23 certificados de cuartos 
adicionales, 170 títulos de 
propiedad del ejido Molino de 
Menchaca, 53 títulos más del 
ejido Colorado y 130 cartas 
de liberación de escrituras.
En este acto de Entrega de 
Escrituras y Documentos de 
Certeza Jurídica y Seguridad 
Patrimonial ‘Papelito Habla’, 
realizado en la colonia Zitacua, 

los tres niveles de gobierno 
a firmar ese hecho histórico.
Expresando que por lo tanto, 
la gente de Compostela ve con 
buenos ojos a la alcaldesa, 
por su buen trabajo que ha 
venido desempeñando en 
conjunto con el gobernador 
Roberto Sandoval Castañeda, 
quien durante gran parte de 
su administración ha estado 
impulsando el desarrollo y 
la transformación de este 
municipio, que muy pronto 
será nombrado como Pueblo 
Mágico, donde ya hay avances 
favorables en su trámite.
Poe último el diputado Monroy 
Ibarra, dijo, que la ciudadanía 
se encuentra de plácemes 
por tan agradable noticia, ya 
que con ello muchas personas 
del mundo vendrán a visitar 
la ciudad y su entorno rico 
de tradiciones y leyendas, 
y para ello ya nos estamos 
preparando.

también se entregaron 30 
documentos de propiedad a 
igual número de familias de 
ese asentamiento indígena.
El Secretario General de 
Gobierno mencionó que, 
gracias al Presidente de la 
República, muchos trámites 
se han agilizado y cada 
vez son más los nayaritas 
que cuentan con certeza 
jurídica en su patrimonio, 
al obtener sus escrituras; 
agradeció, asimismo, el apoyo 
del Gobierno Federal para la 
edificación de habitaciones, 
en beneficio de las mujeres.
“Soy portador de un saludo 
afectuoso, respetuoso, del 
Gobernador Roberto Sandoval 

seguridad, certeza jurídica a 
la gente, y dignificar la vida 
de las mujeres en condiciones 
vulnerables para que puedan 
contar con un cuarto que 
permita su privacidad y un 
desarrollo pleno como seres 
humanos.
“Yo quiero concluir diciéndoles 
que el Presidente Peña 
Nieto se preocupa por las 
familias mexicanas; la gente 
a veces se pregunta cuál es 
la diferencia de este gobierno 
con otros, qué es lo que 
está haciendo diferente el 
Presidente Enrique Peña 
Nieto, y aquí tiene la prueba de 
que el presidente se preocupa 
primero porque tengan un 
patrimonio, porque tengan un 
papelito, como decimos los 
mexicanos, papelito habla, 
que nos da la tranquilidad, 
que tengamos viviendas más 
dignas con mejores espacios, 
porque sabemos que todo eso 
es patrimonio para nuestros 
hijos y nuestras hijas", señaló 
la titular de la SEDATU.
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Jóvenes de Tepic tendrán otra opción para cursar 
su preparatoria; Cetmar abrirá sus puertas

Escuela Francisco Bocanegra 
centro de Acopio a damnificados 
de las Canteras: Regidor Lucio

protección civil, se logro controlar 
la emergencia.
Aseguró que dentro de las 
primeras acciones, se procedió 
a verificar que no hubiera víctimas 
mortales, luego se efectuaron 
acciones inmediatas en materia 
de salud, desinfectando viviendas 
para  garantizar que no hubiera 
epidemias ni pandemias y un 
tercer orden lo fue el proveer a 
las familias afectadas de comida, 
para lo cual se instalo un comedor 
comunitario donde regularmente se 
atiende a cerca de 500 personas 
damnificadas con desayunos, 
comidas y cenas.
 Ahora se está haciendo un 
registro para conocer las pérdidas 
patrimoniales de cada una de las 
familias que habitan las colonias 
siniestradas para dotarlas de lo 
más básico como lo son: camas, 
colchones, el refrigerador, estufas, 
cosas que no tenemos, pero se 
va hacer el esfuerzo para poder 
ayudar lo más posible a las familias 
damnificadas, para eso se ha 
estado en platicas con clubes, 
y con la iniciativa privada. A las 
autoridades estatales se les está 
solicitando que declaren esta 
área como zona de desastre y 
se puedan canalizar recursos 
federales.
Agregó el entrevistado, que por 
conducto del diputado Acosta 
Naranjo, solicitó al secretario 
de SEDESOL que se active un 
programa de ayuda a las familias 
afectadas y el funcionario federal 
se comprometió a autorizar un 

programa de empleo temporal para 
reactivar la economía de las familias 
que resultaron damnificadas por 
las inundaciones
 Para las personas interesadas en 
hacer un donativo, Lucio Carrillo 
indicó, que el comedor comunitario 
está ubicado en la escuela primara 
Francisco González Bocanegra 
del fraccionamiento Canteras 
del Nayar, donde también está 
instalado el Centro de Acopio, 
donde se están recibiendo víveres 
y toda clase de alimentos, ropa 
ya no necesitan, pero alimentos 
si se requieren por que nada mas 
ayer miércoles se dio desayuno 
a cerca de 500 personas.
Para concluir, el regidor hizo  un 
llamado a los habitantes de Tepic 
a que se sumen a esta ayuda 
para los vecinos de estas colonias 
afectadas, por que aquí no se ven 
colores de partidos, la ayuda es 
para todos por igual.

Tepic, Nayarit.- En conferencia 
de prensa, el presidente 
municipal Polo Domínguez y 
el director general del Sistema 
Cetmar (Centro de Estudios 
Tecnológicos del Mar) Ramón 
Zamanillo Pérez, dieron a 
conocer que a partir de este 
ciclo escolar que inicia el 22 
de agosto, se instalará en 
la capital nayarita el plantel 
Cetmar no. 26 extensión Tepic.
“Después de lo que vivimos 
cada año en esta época, donde 
hay cada vez un rechazo 
mayor de aspirantes a cursar 
la instrucción media superior, 
esto nos ayudará a darle otra 
oportunidad a los jóvenes que 
luego se les complica entrar 
a otro plantel; nos sentimos 
muy contentos con esta 
nueva oferta educativa para 
los jóvenes de Tepic”, señaló 
Polo Domínguez.
Por su parte, Ramón Zamanillo 
Pérez, abundó: “Gracias al 
Presidente municipal porque 
es así como llegamos a Tepic, 
con la oportunidad de servir a 
la sociedad en esta demanda 
no atendida de alrededor de mil 
500 jóvenes que no encuentran 
rápidamente donde cursar su 
educación media superior; 
y en Cetmar encontrarán 
una opción bivalente porque 

nuestros alumnos egresan 
con título de bachil ler y 
además con una especialidad 
tecnológica”.
Las inscripciones para esta 
escuela estarán abiertas del 
1 al 29 de agosto del 2016; 
habrá módulos de información 
e inscripción en la Presidencia 
Municipal de Tepic y en el 
edificio donde se instalará 
Cetmar, ubicado en calle 
Juan Escutia #76, cerca del 
Teatro del Pueblo.
El plantel educativo Cetmar 
con más de 40 años de 
experiencia que ya cuenta con 
dos planteles en Nayarit -uno 
en la Cruz de Huanacaxtle 
y otro en San Blas- iniciará 
su oferta educativa en Tepic 
con tres carreras técnicas: 
Acuacultura; Laboratorista 
Ambiental; y Alimentos y 
Bebidas; con la posibilidad 
de ir ampliando las opciones.
Cabe destacar que este 
instituto tendrá la capacidad 
de recibir a cerca de 300 
alumnos y funcionará como 
una extensión del Cetmar 
de San Blas; los costos de 
inscripción serán de 500 
pesos semestrales, más 150 
pesos para la realización de 
un examen de diagnóstico al 
inicio de los estudios.

*Con una capacidad para recibir a cerca de 
300 alumnos; Cetmar inicia con las carreras 

técnicas en Acuacultura; Laboratorista 
Ambiental; y Alimentos y Bebidas

Por Edmundo Virgen
Durante la emergencia que 
se registró por las pasadas 
inundaciones que afectaron 
a cientos de vecinos de las 
colonias; Canteras del Nayar, 
Jazmines, fraccionamiento del 
Sol, fraccionamiento del Roble, 
colonia Jesús García, la parte baja 
de Vistas de la Cantera, parte del 
fraccionamiento Aramara, y de 
Villas de la Cantera, el regidor 
perredista Lucio Carrillo Bañuelos, 
manifestó que en una primera 
instancia con la participación 
de vecinos, las corporaciones 
policiacas, así como de personal de 
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El nayarita Adrián Robles 
Nungaray ganó medalla de 
oro en la categoría 14-15 años 
división 46 kilogramos, al vencer 
al oaxaqueño Josué Jiménez 
Hernández. La plata y el bronce 
fueron para Enilton Olivares 
Estrada del estado de Hidalgo 
y Manuel Valenzuela Higuera 
de Sinaloa.
En la categoría 16-17 años 
se obtuvieron dos medallas 
de bronce por parte de José 
Rogelio Guerrero Rodríguez, 
en la división de los 48 kilos. 
Aquí quedó campeón Alejandro 
Aragón Vega de Baja California 
y la plata fue para Gerardo Dzib 
Hoil de Quintana Roo.
José Armando Reséndiz García 
en los 80 kilogramos, se ubicó en 
el tercer lugar. En esta división 

el ganador fue Carlos Nájera 
Morales de Baja California y el 
segundo sitio se lo llevó Javier 
García Guillén del estado de 

Boxeadores nayaritas obtienen seis 
medallas en olimpiada nacional

Con reforma al Código Civil

En Nayarit se protege vida privada 
y otorga libertad de decisión a 

cónyuges en divorcios voluntarios

 Tepic.- El divorcio voluntario 
es un proceso que se lleva a 
cabo cuando dos personas 
deciden separarse bajo mutuo 
acuerdo, ahora bien, en la 
entidad se realizaron diversas 
modificaciones legislativas con 
el fin de eliminar las juntas 
de avenimiento evitándose 
con ello alargar los procesos 
judiciales, y en consecuencia, 
Nayarit garantiza el derecho 
a la intimidad al haberse 

eliminado la excesiva injerencia 
del juzgador dentro de la vida 
privada de las partes.
Lo anterior es derivado de 
las reformas aprobadas 
por parte de la Trigésima 
Primera Legislatura a diversas 
disposiciones del Código Civil y 
del Código de Procedimientos 
Civiles para el Estado de 
Nayarit, ello sin descuidar 
la debida protección de las 
obligaciones y derechos de las 

niñas, niños y adolescentes.
Al iniciar este tipo de 
procedimiento legal el Estado 
permanece como observador 
ante el derecho a la vida 
privada de los ciudadanos 
en temas estrictamente 
personales, mismos en los que 
se involucran las emociones, ya 
que anteriormente en las juntas 
de conciliación propiamente de 
pareja o personales se tenía 
una excesiva intervención de 

los juzgadores.
Por lo tanto, con estas reformas 
que entraron en vigor el año 
pasado se abona a la tutela 
y protección de los derechos 
y libertades humanas, debido 
a que elimina la injerencia del 
Estado en temas estrictamente 
personales, además genera 
certeza para los cónyuges 
e hijos sobre sus derechos 

familiares reconocidos por 
la Constitución General de 
la República, con el fin de 
fortalecer la dinámica social.
De esta manera la Cámara 
de Diputados de Nayarit 
en su Trigésima Primera 
Legislatura coadyuva al respeto 
y protección de los derechos 
de las familias ante un proceso 
de divorcio.

La delegación nayarita de boxeo obtuvo seis medallas —una de oro, dos de plata y tres de bronce— en la Olimpiada Nacional 
y Nacional Juvenil de la especialidad, llevada a cabo en el Centro de Alto Rendimiento de Tijuana, Baja California.

Nuevo León.
Mientras que en la categoría 
Juvenil para boxeadores nacidos 
en los años 1998-1996 (18-20 
años), la delegación de Nayarit 
obtuvo dos preseas de plata y 
una de bronce.
Carlos Norberto López Bautista 
se ubicó en el segundo sitio en 
la división de los 46-49, cayendo 
en la final ante el bajacaliforniano 
Elwin Soto Castro. El bronce 
fue para Diego Velasco Aguilar 
de Oaxaca.
En la rama femenil, la nayarita 
Sara Carmona Oronia ganó la 
plata en peso Welter Ligero 

 La aprobación de la reforma al Código Civil y de Procedimientos Civiles, 
garantiza el derecho a la intimidad en un proceso de divorcio.

(hasta 64 kilogramos); el oro 
fue para Elizabeth del Río 
Cardona del estado de Sinaloa 

y el bronce se lo llevó Geraldine 
Caballero Navarro, representante 
de Chihuahua.
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NAYARIT PLURAL
Por Fernando Gutiérrez Meza

Casas para todos: “Layín” 
El Presidente Independiente de San Blas, Hilario Ramírez dará su total respaldo a las familias que no cuentan con vivienda.

Dentro de las necesidades que 
tienen las familias de San Blas, 
se está atendiendo en el tema 
de vivienda y se logró bajar a 
este municipio un programa 
de gobierno federal a través 
de SEDATU, brindándoles 
además todo el apoyo para 
que puedan cumplir con los 
requisitos necesarios y logren 
ser beneficiadas todas las 
familias que no cuenten con 
un patrimonio familiar en el 
puerto sanblasense.
 “Este recurso es bajado 

por el Ayuntamiento de San 
Blas y Gobierno Federal a 
través de la Secretaria de 
Desarrollo Agrario Territorial 
y Urbano “SEDATU, es parte 
de los beneficios que esta 
administración ha logrado 
hacer llegar a su gente, sus 
necesidades son nuestras 
necesidades,  ya se está 
realizando la casa modelo 
en la colonia Fray Junípero 
Serra, estamos trabajando 
100 por ciento a favor de los 
sanblasenses y del hermoso 

¿QUE AMIGUITOS TIENE ROCHA PIEDRA?

Reza el dicho, dime con quién andas y 
te diré quién eres, mismo que encaja 
a la perfección con el secretario 
general de la Liga de Comunidades 
Agrarias en Nayarit, Manuel Rocha 
Piedra, ex presidente municipal de 
Rosamorada y ex diputado federal,  
cargos en donde poco ha hecho por 
las humildes familias del norte, a no 
ser por su parentela, conocidos y 
amigos beneficiados con los proyectos 
productivos. 
La gentes de los pueblos, comunidades 
y municipios del norte se quejan 
amargamente del   pol í t ico en 
comento, quien anda presumiendo 
que  nuevamente será alcalde de 
Rosamorada o de pérdida líder del 
Congreso Local, gracias a la amistad 
que existe de su comadre la senadora 
Hilaria Domínguez Arvizu, y con 
gentes poderosas que palomean y 
propondrán a los candidatos para el 
año entrante. 
Es tal es influyentísimo de Manuel 
Rocha Piedra, que hasta cuenta 
con amigos en Estados calientes 
como Tamaulipas, una muestra 
su recién llegado delegado de la 
Liga de Comunidades Agrarias, el 
profesor Tomás Gloria Requena, 
quien precisamente viene de esa 

de esa magnitud, pero eso demuestra 
el interés de las diversas instancias 
de gobierno de trabajar unidos en la 
prevención y por erradicar el consumo 
de enervantes, pues el país necesita 
de gente sana, sin vicios o enfermos 
de adicción, porque los jóvenes son 
el presente y futuro de México.

NAYARITAS CLAMAN POR LA 
TRANQUILIDAD

De lamentablemente se consideran 
los acontecimientos registrados en 
el municipio  nayarita de Bahía de 
Banderas, tras un enfrentamiento 
entre delincuentes y personal del 
Ejército y la Policía Federal, hechos 
que según comentarios hubo algunos 
heridos de ambos bandos.
Se espera se trate de sucesos aislados, 
pues no hay que olvidar que Nayarit 
se encuentra como Sándwich entre los 
vecinos Estados de Jalisco y Sinaloa, 
por lo que cualquier hecho que ocurra 
en alguno de ambos lados puede 
repercutir aquí, ojalá  que los lesionados 
se recuperen favorablemente y en 
corto tiempo estén nuevamente en 
cumplimiento de sus funciones, por 
lo que la ciudadanía les reconoce 
que en ocasiones arriesguen su vida 
por mantener la paz y tranquilidad 
del país.  

norteña entidad.
Se sabe que el maestro de educación 
física, y ahora delegado de ese sector, 
ha desempeñado cargos políticos, como 
el haber sido presidente municipal en 
el municipio de San Fernando, en el 
Estado de Tamaulipas, lugar en que 
pese a que existían problemas con el 
crimen organizado, este joven promesa 
de la política logró salir bien librado, 
y vaya, que estuvo en los tiempos 
de Calderón, cuando ese gobierno 
le declaró la guerra a las bandas de 
la delincuencia.

ASEGURAN MARIHUANA EN 
AMATLÁN DE CAÑAS

Trascendió que personal de la Treceava 
Zona Militar coordinados con la 
Procuraduría General de la República 
PGR y Judicial Federal, lograron el 
aseguramiento de una tonelada 800 
kilogramos de un vegetal verde y 

seco con las características de la 
mariguana, hechos ocurridos en el 
municipio nayarita de Amatlán de 
Cañas. 
La información manejada en medios 
alternativos, muestran gráficas de 
decenas de paquetes como ladrillos 
prensados y cubiertos con cinta 
adhesiva color crema, mismos que 
fueron localizados en una propiedad 
del sureño municipio, acción que se 
aplaude a esas cumplidas autoridades 
como es la PGR y el Ejército mexicano, 
que evitaron con eso la elaboración 
de miles de cigarrillos que serían 
consumidos por adolescentes de 
secundaria que se han convertido en  
el mejor consumidor de esa yerba 
mala y otros caramelos que suelen 
comercializarse. 
De un tiempo a la fecha los nayaritas no 
habíamos sabido de un aseguramiento 

puerto” señaló el Edil, Hilario 
Ramírez Villanueva.
Este recurso busca acabar con 
las necesidades en materia de 
vivienda y que las familias del 
puerto tengan más y mejores 
oportunidades para tener una 
mejor calidad de vida.
Alma Ramírez madre soltera 
con 2 h i jos,  empleada y 

ama de casa es una de las 
muchas beneficiadas con el 
programa, quien agradeció al 
Presidente Municipal, Hilario 
Ramírez por hacer realidad 
su sueño, el poder construir 
un patrimonio para sus hijos 
en un terrenito que dijo, le 
heredaron sus padres y por 
su situación económica le era 

muy difícil realizar “Le estoy 
y le estaré agradeciendo toda 
la vida, para mí y para mis 
hijos es un sueño que veíamos 
lejos de realizar, pero que 
Gracias a la buena voluntad 
y compromiso de nuestro 
Presidente, en poco tiempo 
estaremos realizando” señaló 
en una reunión informativa. 
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Nayeli Anzaldo es 
Señorita Xalisco 2016

Sociales Jueves 28 de Julio de 2016

Por Robín Zavala/ Texto y Fotos 

Nayeli Anzaldo fue elegida por un jurado de 
lujo el pasado sábado 23 en el mesón de los 
Deportes donde se llevó a cabo la gran final 
de Señorita Feria del Elote Xalisco 2016, 
en la que las pasarelas bien detalladas y 
firmes con una gran sonrisa y  una respuesta 
de 10 hizo que la joven representante de 
Pantanal, ganara todas la posibilidades para 
ser coronada en el rompimiento de esta gran 
fiesta que será este viernes 29 de julio en la 
plaza principal del vecino municipio.
Fueron tres etapas previas en las que ocho 
bellas participantes de varias localidades 
de Xalisco, se disputaron la corona, Traje 
de baño, traje casual y traje de noche, para 
finalmente conocer a las cinco finalistas, que 
a juicio del jurado, merecían pasar a la etapa 
de preguntas y respuestas. 
Finalmente Lizeth Caro fue seleccionada 
como segunda princesa, Camila Álvarez como 
primera princesa y Nayeli Anzaldo como la 
máxima ganadora de la noche. 
Cabe destacar que en el show de intermedio 
se contó con la presencia del comediante del 
programa de tv de Parodiando, Gonzo Zaz, 
pese que hizo reír al público por casi una 
hora, la rechifla lo hizo bajar, puesto que el 
sonido era muy malo y la gente de las gradas 
no alcanzaba a escuchar nada. 
Aunque más sencillo y con menos producción 
que otros años, el Ayuntamiento de Xalisco, 
salió airoso con un evento en el que la gente 
finalmente disfrutó para dar inicio con su gran 
fiesta, la Feria del Elote Xalisco 2016
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Por: Iyare Enríquez 
Tuxpan, Nayarit.- El día 
de ayer el Presidente 
M u n i c i p a l  S a l v a d o r 
Saldaña Barrera, tuvo 
a bien recibir a 7 niños 
beisbolistas oriundos de 
Nuestro Tuxpan y quienes 
son integrantes de la 
Selección de Nayar i t 
Categoría 9 y 10 años, y 
que además participarán 
en una justa deportiva 
del Rey de los Deportes 
a realizarse en la ciudad 
de Monterrey,  Nuevo 
León, del 30 de Julio al 
4 de Agosto.
Posteriormente,  luego 
de conversar con ellos 

les  br indó un apoyo 
económico a cada uno 
de ellos. 
Emi l io  Ramos,  qu ien 
es ex jugador de Liga 
Mexicana y quien sin duda 
es parte fundamental 
p a r a  l a  f o r m a c i ó n 
d e p o r t i v a  d e  é s t o s 
pequeñ ines,  expresó 
su sentir y agradeció al 
edil Saldaña Barrera por 
siempre impulsar este 
bonito deporte, así como 
también por el apoyo 
moral y económico que 
siempre les ha brindado.  
¡Enhorabuena por estos 
niños deportistas y mucha 
suerte!
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Ixtlán del Río
Por Jorge Mendivil “Ligais”
Ixtlán del Río, Nayarit.- Según 
fuente informativa, el PT ya no 
es el partido político exitoso 
a pesar de que es un partido 
de izquierda que cuenta con 
el apoyo de diversos sectores 
populares, nació en este 
municipio en la coordinación 
de diversas organizaciones 
sociales como un comité 
de defensa popular de los 
Ixtlecos, y para participar 
en las pasadas elecciones.
No llegó al poder, lo que 
de inmediato mermó sus 
objetivos incluso estuvo a 
punto de perder el registro, 
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El Partido del Trabajo 
ya no es el partido 

político exitoso de antes

El empresario 
local Rogelio 
Hernández 

promueve las 
artesanías 
mexicanas

Ciudadanos se quejan por la falta 
de cuidado en los jardines públicos

Por Jolumeca
Ixtlán del Río, Nayarit.- En breve 
entrevista el joven empresario 
Rogelio Hernández, manifestó 
que: “es importante generar 
espacios para que la artesanía 
mexicana tenga preferencia 
ante la aparición de artesanías 
de otros lugares, como la 
africana y asiática que empieza 
arribar al país, debemos ayudar 
a la reactivación comercial 
de este sector, apoyando al 
artesano local”.
En este municipio la pequeña 
empresa propiedad de Rogelio 
Hernández, es un escaparate 
para los productos artesanales 
de todas partes de la república, 
seguido invita a comerciantes 
a que se unan a la cruzada 
de apoyo a los artesanos 
mexicanos, con el objetivo de 
mejorar su calidad de vida, ya 
que este sector vive momentos 
difíciles como consecuencia 
de las crisis económica.
Por último comentó Rogelio 
Hernández, que intentará 
organizar una expo general 
para promover la artesanía 
local y crear conciencia sobre la 
identidad nacional y así combatir 
el constante bombardeo de 
culturas extranjeras como la 
Norteamericana y la China, 
con el objetivo de  fomentar 
la actividad económica que 
ayude a mejorar el ingreso 
familiar.  

Director de Obras Públicas 
va por buen camino

Por Jolumeca
Ixtlán del Río, Nayarit.- 
Según fuente informativa, 
el actual director de Obras 
Públicas, Miguel Hernández 
Gómez, sin el doble discurso 
para maquillar los trabajos 
en las colonias populares 
al falso populismo, pues 
ahora el aparato municipal 
esté funcionando diferente, 
si bien al ritmo que la 
ciudadanía demanda, el 
departamento de Obras 
Públ icas va por  buen 

camino.

Por lo pronto se puede 
reiterar el beneficios de la 
duda para Miguel Hernández 
Gómez, ya que si falta 
mucho por hacer y poner 
en orden, desaparecieron 
los desplantes del anterior 
director, se puede decir que 
Miguel, ha administrado bien 
no se derrochan los recursos 
ni existe opacidad en las 
acciones, Miguel, pasó 
el examen con excelente 

calificación.
Se dio el apretón de tuercas 
en el equipo de Miguel 
Hernández, y se fortaleció 
esta dependencia lo que 
es garantía de reelección, 
pero como hice mención 
líneas atrás, se ha dado 
solución a gran parte de 
la problemática existente, 
pero aún falta mucho por 
hacer, se tiene idea de lo 
que se está haciendo en este 
renglón lo que significa una 
excelente labor de equipo. 

Por Jorge Mendivil 
“Ligais”

Ixtlán Del Río, Nayarit.- Falta 
de poda en el arbolado y 
todo tipo de deficiencias 

por falta de mantenimiento 
en los Jardines municipales 
ubicados en la Plaza ubicada 
frente al templo de Santo 
Santiago, estas han sido las 

quejas vecinales 
mismas que han 
crecido en los 
ú l t imos  d ías , 
así  lo  ref le ja 
su mal estado 
al respecto de 
estas incidencias 
no  han  s ido 
acatadas.
Varios ciudadanos 
comentaron que 
los jardines están 
d e s a t e n d i d o s 
lo que da mala 
imagen al lugar 

a la zona por  la falta de 
poda de árboles, quizás hace 
falta personal, dicen, lo que 
impide un correcto funcionar 

en este renglón de carácter 
público y de reforestación, 
señalando que son varias 
las ocasiones que se han 
reportado el estado deplorado 
de ambos jardines. 
Los lugareños mencionaron 
que durante la temporada 
de l luvias deberían de 
intensificarse los trabajos 
de mantenimiento de parques 
y jardines del municipio, ya 
que por ende crece la manera 
desmedida la maleza, hierva 
y árboles, sin embargo a la 
fecha no se han realizado por 
lo que no hay condiciones 
para que las familias acudan 
a pasar un rato agradable por 
la proliferación de mosquitos.

y a pesar de que ha buscado 
alianza para posesionarse 
políticamente, no ha podido 
alcanzar la meta en el 
municipio donde a diario 
pierde adeptos, sin acción 
colectiva y sin movilización 
social, por lo que se tendrá 

que revisar los tipos de 
estrategia usados. 
Esto da una idea de cómo 
está destruido el partido 
relata la fuente informativa se 
busca dejar atrás los políticos 
tradicionales y priorizar 
nuevas estrategias ante 

las crisis de gobernabilidad 
que padece actualmente por 
intereses de democracia 
en medio de una crisis, se 
tiene que dar explicaciones 
y variar su relación con los 
simpatizantes y seguidores 
de este organismo electoral.    
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Alicia entrega apoyos al Hospital
“La salud es un rubro que 
no debe descuidarse, y en 
Compostela nosotros esto lo 
tenemos muy presente, por eso 
estamos aquí con ustedes en 
este bonito hospital, para poner 
nuestro granito de arena”, así se 
refirió la Presidenta municipal 
de Compostela Alicia Monroy 
Lizola en una visita que hizo 
al hospital básico comunitario.
Este edificio de salud que fue 
entregado hace casi doce años 
al pueblo de Compostela y 

San Pedro Lagunillas, ante la 
creciente demanda de servicios 
sigue equipándose, con el 
apoyo del Gobierno en sus tres 
niveles continúan los trabajos 
para hacer que el hospital de 
Compostela pueda brindar un 
servicio eficiente.
Por eso la tarde de ayer, la 
Alcaldesa acompañada de su 
Secretaria particular Soledad 
Guzmán Mares “Chole”, se 
trasladó hacia aquel nosocomio 
que se ubica al oriente de la 

en esos detalles que parecen 
pequeños, pero que son de gran 
valor para quienes interactúan 
en el Hospital de Compostela.
Luego de hacer entrega de 
los enseres, Monroy Lizola 
en su mensaje dijo “hoy con 
mucho gusto hacemos entrega 
de sabanas y almohadas al 
Hospital Básico Comunitario 
de Compostela, todos sabemos 
de las grandes carencias en 
los servicios de salud por la 
crisis económica que también 
le llega a la administración 
pública, y que no obstante de 

que nuestros gobiernos hacen 
todo el esfuerzo por que los 
servicios como la salud se brinden 
al cien, a veces el presupuesto 
no alcanza, pero nosotros de 
manera modesta, y con toda 
la buena intención, de parte 
de  nuestro gobierno municipal 
les traemos éstas sabanas y 
almohadas, sabemos que si les 
servirán y en lo que nosotros 
podamos apoyar estamos en la 
Presidencia y con mucho gusto 
les recibiremos así como ustedes 
atienden a los pacientes que 
vienen a este lugar.

Surge nueva banda de música femenil
Siguen buscando patrocinios 
la banda de música femenil 
de Compostela llamada “la 
señorial”, que está integrada 
por un grupo de jovencitas 
que trabajan o estudian, pero 
que además tienen el proyecto 
de conformar el nuevo grupo 
musical.

En esta empresa las jovencitas 
se encuentran en la etapa de 
equipamiento, por lo que realizan 
diversas actividades, como 
son rifas, búsqueda de apoyos 
con el fin de recabar fondos 
para comprar los instrumentos 
musicales que les hacen falta, 
y de esta manera ensayar más 

y más para pronto debutar en 
Compostela, según lo declaró 
María de Jesús Rodríguez 
García una de sus integrantes.
Sobre cómo está conformado 
el grupo dijo que la maestra 
Yolanda Guadalupe Vivanco 
Méndez es la encargada de 
enseñarlas y toca la tuba, 

Marlen toca las tarolas, 
Lyz y Rocío son las la 
voz del grupo, Cande 
y Monserrat tocan los 
trombones, María, Dalia 
y Lourdes los clarinetes, 
Abi las tongas Silvia 
Erika la trompeta, y la 
tambora la toca Eli.
“Actualmente tenemos 
las tamboras, trompetas, 
congas, los clarinetes, 
y les faltan las tartetas 
algunos aditamentos 
para tarola y la tambora, 
los trombones y la tuba”, 
razón por la que –dijo- 
que están realizando 

*Atendiendo el rubro de salud, la Presidenta 
llevó por segunda vez en menos de dos 
meses, sábanas y almohadas al hospital 

básico comunitario de Compostela.

ciudad de Compostela, a donde 
llevó por segunda ocasión 
sábanas y almohadas, tratando 
con ello de mejorar el servicio a 
quienes por alguna causa llegan 
a solicitar atención médica a ese 
lugar, ya que hace mes y medio 
ya había llevado personalmente 
una primera remesa de sábanas 
que le recibió el Doctor Alfonso.
Ahí Monroy Lizola fue recibida 
por la subdirectora la Doctora 
Bertha y por el personal médico 
y administrativo, quienes le 
agradecieron a su  Presidenta 
que se preocupe por apoyarles 

* Aún en etapa de 
equipamiento,  “la 
señorial”  trabajan 

un proyecto musical 
diferente

actividades para completar el 
equipamiento y pronto debutar 
preferentemente en la plaza de 
Compostela.
“Vamos muy bien porque estamos 
estudiando música, nosotros lo 
que queremos es ser músicos 
completos, preparados, nos 
estamos enseñando a leer notas, 
lo que muchos músicos liricos no 
hacen y nosotros queremos ser 
músicos de calidad, sabiendo 
leer notas para que se nos facilite 
más tocar la música, por eso 
estamos en esa etapa a falta 
de algunos instrumentos, pero 
también estamos trabajando con 
las voces”, Mary indicó que ya  
están en redes sociales como 
youtube, Facebook Instagram, 
twitter en donde las pueden seguir 
ahí se pueden ver videos de los 
ensayos, de las cantantes, y 
de todo lo que están haciendo.
Finalmente señaló que en este 
grupo musical están integradas 
por puras mujeres en edades 

variables, desde los 13 años que 
es la más joven que estudia en 
la secundaria, hay estudiantes 
der la prepa, de la universidad, 
y trabajadoras maestras como 
la instructora que es maestra de 
preescolar, yo soy enfermera, 
hay de diferentes profesiones 
en la banda y le estamos 
echando todas las ganas para 
salir adelante, recalcó.
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Café Cerro Azul se ha preocupado por la 
obtención de variedades resistentes a la Roya

dirección de Desarrollo Rural, 
viajo al estado de Puebla, 
donde los caficultores ya 
han experimentado con estas 
variedades con resultados 
halagadores, lo cual nos tiene 
muy entusiasmados.
Con el aparecimiento de la Roya 
y su diseminación por toda la 
zona cafetalera de Compostela, 
he buscado asesoramiento de 

gente profesional para buscar 
soluciones, y nos han sugerido 
impulsar el mejoramiento 
de nuestros cultivos con 
variedades certificadas contra 
dicha enfermedad, como 
Catimor y Costa Rica 95.
En este caso Café Cerro Azul—
sostuvo—tiene una vivero de 
16 mil plantas de café que 
serán destinadas a renovar los  
cafetos afectados por la Roya, 
cuya tarea no es fácil, pero peor 
sería quedar sin nada, por lo 
que tenemos que poner todo 
nuestro esfuerzo para salvar 
nuestras plantaciones 

•En cuanto a ello, el agricultor Efrén Martínez Esparza, —sostuvo—tiene una vivero 
de 16 mil plantas de café de las variedades, Catimor y Costa Rica 95 que serán 

destinadas a renovar los  cafetos afectados por la Roya, cuya tarea, dijo, no es fácil, 
pero tenemos que poner todo nuestro esfuerzo para salvar nuestras plantaciones

Composte la ,  Nayar i t . - 
(Donkey) –Los productores 
de café del Municipio de 
Compostela, tenemos una gran 
oportunidad para poder renovar 
todas nuestras plantaciones a 
través de una nueva variedad, 
producto del cruce de Caturra 
con el hibrido de Timor, que 
viene siendo conocido como 
Catimor, planta es resistente 

a la Roya.
Tras reconocer que la Roya es 
una de las peores enfermedades 
del cafeto, Efrén Martínez 
Esparza, se ha preocupado 
por la obtención de plantas 
resistentes a la Roya y para 
ello cuenta ya con un vivero 
de 16 plantas de la variedad, 
Catimor y Costa Rica 95, las 
cuales, dijo, “se encuentran 
listas para remplazar a los 
cafetos afectados por este 
hongo en su finca, ubicada 
en zona de La Lima” indicó.
El representante de la mini 
empresa productora de Café de 
la marca Cerro Azul, comento 
que con el fin de buscar 
alternativas para resarcir 
sus plantaciones que están 
siendo diezmadas por la Roya, 
un grupo de productores de 
Compostela,   apoyados por 
la Presidenta Municipal, Alicia 
Monroy Lizola  a través de la 

Supervisa delegada del IMSS hospitales de Tuxpan y Santiago
Como parte de las actividades 
para fortalecer la mejora de 
la atención a la salud en las 
unidades médicas y hospitales 
del Instituto Mexicano del Seguro 
Social  en Nayarit, contempladas 
en el Decálogo que impulsa la 
Dirección General del IMSS,  la 
delegada estatal del Instituto, 
Dora Cecilia Espinosa González 
realizó una visita de supervisión 
al Hospital General de Zona 

con Medicina Familiar No 8 de 
Tuxpan y al Hospital General 
de Zona No. 10 de Santiago 
Ixcuintla. 
En sus recorridos por las 
instalaciones de estos hospitales, 
la titular de la delegación estatal 
del IMSS, pudo constatar que 
en estos nosocomios se está 
trabajando arduamente en la 
aplicación de las 10 iniciativas 
para mejorar la atención médica 

integral a la derechohabiencia.
Acompañada de los integrantes 
del Cuerpo de Gobierno de 
la delegación, Dora Cecilia 
Espinosa, sostuvo sendas 
reuniones de trabajo en 
los hospitales de Tuxpan y 
Santiago Ixcuintla para revisar 
los resultados de los distintos 
indicadores de las áreas que 
otorgan atención a las y los 
derechohabiente.

Correspondió a 
los directivos de 
ambas clínicas 
p resentar  los 
a v a n c e s  e n 
cada proceso de 
atención, así como 
las observaciones 
en las que es 
n e c e s a r i a  l a 
gestión y apoyo 
de las  áreas 
delegacionales, 
para solventar las 
necesidades y de 
esta forma otorgar 

los servicios de manera oportuna 
y con calidad.
En el balance de resultados, se 
analizaron los indicadores del 
área médica, todo lo relacionado 
con los servicios administrativos, 
de afi l iación y cobranza; 
prestaciones económicas y 
sociales, así como la situación 
que guardan la implementación 
de las iniciativas del decálogo 
para la mejora de la atención 
médica integral.
Tras su visita por cada una de 
las áreas de los hospitales, la 
delegada estatal saludó y conversó 
con varios derechohabientes para 
saber su situación de salud y 
si los estaban atendiendo de 
manera adecuada. Por otra parte, 
reconoció a los trabajadores de la 
salud de Tuxpan y Santiago por su 
dedicación y responsabilidad en 
el desempeño de sus funciones.
Exhortó a continuar haciendo 
su mejor esfuerzo para lograr 
la satisfacción de los usuarios 
que acuden a su consulta, ya 

* En su recorrido 
constató que en 

esos nosocomios se 
está trabajando en 
la aplicación de las 

iniciativas del Decálogo 
para mejorar la atención 

médica integral
que los derechohabientes son 
la esencia y el compromiso 
del IMSS y garantizó a los 
trabajadores de esta clínica 
que los titulares de las áreas 
delegacionales están a sus 
órdenes para orientar y 
coordinar acciones en beneficio 
de los usuarios.
Finalmente, aseguró que 
en la delegación estatal 
los trabajadores siempre 
encontrarán apertura,  se 
escucharán y se plantearán 
las propuestas que vayan 
encaminadas a mejorar la 
calidad de la atención en 
todos los sentidos, para seguir 
engrandeciendo a la mejor 
Institución del País, el Instituto 
Mexicano del Seguro Social.
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Las Universidades Tecnológicas No Son 
Fábricas de Desempleados para Nayarit

pinión

Por: Alberto Martínez Sánchez

CERTEzA 
POLíTICA

Las Universidades Tecnológicas 
asentadas en Nayarit no son fábricas 
de desempleados, afirmó el Director 
Estatal de estos centros de educación 
superior, Alejandro Fonseca González 
quien asegura que en este ciclo 
escolar saldrán ya como profesionistas 
poco más de 6 mil estudiantes de 
los cuatro planteles, la de Bahía de 
Banderas, la de Santiago Ixcuintla, 
la de la Sierra y la de Xalisco, esta 
última es la principal.  El rector de la 
Universidad Tecnológica de Nayarit, 
Fonseca González explica que una vez 
egresados los nuevos profesionistas 
en los primeros 6 meses el 60 por 
ciento encuentra un empleo y en el 
primer año la cifra llega al 85 por 
ciento. "Somos la única institución de 
educación superior pública o privada 
que logra esas cifras de empleo de 
sus profesionistas, ninguna otra en 
Nayarit tiene esos resultados", remarcó 
el rector de la UTN, Alejandro Fonseca 
González quien agrega que los planes 
de estudios están calificados por 
organismos internacionales lo que 
avala la calidad académica.

Resguarda Policía Nayarit y 
Guardia Civil, el Patrimonio de 

las Familias de La Cantera.
El Fiscal General Edgar Veytia dio a 
conocer que elementos de la Policía 
Nayarit y Guardia Civil, realizaron un 
operativo de rescate, prevención y 
auxilio de familias tepicenses en la 
zona de la Cantera, ello derivado de 
la tormenta tropical “Frank”. Cerca 
de 400 elementos, patrullas y equipo 
de seguridad; mantienen labores de 
prevención, auxilio y traslado a las 
familias a los diferentes albergues; 
así como apoyando en cualquier 
contingencia que pudiera suscitarse. 
El Fiscal Edgar Veytia, explicó que la 
Policía Nayarit y la Guardia Civil, se 
encuentran preparadas para trabajar 
por la seguridad de los nayaritas, como 
se ha hecho en otras contingencias, 
tales como el desbordamiento del 
arroyo “El Indio”, en el municipio 
de Xalisco y la inundación en las 

inmediaciones de las Ruinas de 
Jauja en Tepic. “Nuestra prioridad es 
garantizar la seguridad de las familias, 
como cuerpos de seguridad tenemos 
la obligación y la responsabilidad de 
velar por los nayaritas; el Gobierno 
de la Gente ha sido muy claro desde 
el inicio, la seguridad, la tranquilidad 
y la integridad es nuestra prioridad”. 
Edgar Veytia destacó que tal y como 
no se baja la guardia en el combate 
a la delincuencia, con ese fervor se 
defiende y se protege a las familias 
nayaritas en cualquier contingencia; 
“daremos todo por la gente de 
Nayarit”. Cabe señalar que de manera 
personal, el Fiscal Edgar Veytia 
encabezó las acciones de limpieza 
y desazolve del canal que atraviesa 
la zona de La Cantera; para prevenir 
que se vuelva a inundar el lugar. Con 
acciones como esta, el Gobierno 
de la Gente de Roberto Sandoval, 
reitera su compromiso con la sociedad 
nayarita de proteger y salvaguardar 
la seguridad de las familias, incluso 
ante una contingencia climatológica.
Por un Nayarit fuerte y seguro para 
todos.

En Breve EPN Anunciará 
Programa para Resolver La 

Carrera Vencida: Manuel Cota
En breve tiempo y por gestiones de la 
Confederación Nacional Campesina que 
abandera a los pequeños productores 
mexicanos, el Presidente de México, 
Enrique Peña Nieto va a anunciar un 
programa especial de apoyos para 
resolver la Cartera Vencida de miles 
de hombres del campo lo que va a 
impactar socialmente en las familias 
de los campesinos, informó el dirigente 

de Guadalajara hemos percibido un 
boom inmobiliario con la construcción 
de innumerables torres de lujosos 
departamentos por distintos puntos 
de la zona metropolitana y nos 
preguntamos ¿cómo puede ocurrir 
esto en medio de un complicado 
escenario económico?. Al respecto, 
un reciente reporte de la Calificadora 
Moodys nos advierte “entre líneas” que 
pudiéramos estar en la antesala de 
una burbuja inmobiliaria que pudiera 
reventar terminando con los altos 
precios de la vivienda en México, 
emulando lo ocurrido en los EEUU a 
finales del 2008. 
Van 439 Personas Mordidas por 

Perros en Nayarit.
Con el dato siempre exacto de mi 
colega y amigo, Álvaro Alatorre 
García, nos dice que: Las personas 
que fueron mordidas por perros en 
la primera mitad del año en Nayarit 
fueron en promedio 2.4 diariamente. 
El reporte total es de 439 ataques de 
perros entre enero y junio de este 
año. Por otra parte, cada 45 días en 
promedio, una persona fue atacada 

por una serpiente en los primeros 
seis meses del presente año. Son 
cuatro los casos de esta naturaleza los 
reportados en Nayarit en ese periodo.
Certeza Política.

Tira SIAPA Tepic Millones de 
Litros de Agua.

Durante toda la noche y la mañana 
de hoy miércoles millones de Litros 
de agua se tiran por la ineficiencia 
de los funcionarios del SIAPA Tepic. 
El tanque elevado que está en el 
Cerro de La Cruz se desborda y el 
agua hace arroyo en la explanada 

y e inunda al Infonavit El Mirador. 
Urge una solución. Suerte a todos 
y decirles que mientras las colonias 
populares carecen del vital liquido el 
SIAPA, no ha solucionado su fuga de 
agua en el cerro de La Cruz, millones 
de litros se tiraron toda esta mañana. 
Lo cierto es que se resuelve hasta 
después de las 9 am, ya que llega 
el personal encargado a trabajar. Se 
podría habilitar al policía que está en la 
caseta de seguridad que es el primer 
en darse cuenta del desbordamiento 
del tanque elevado a altas horas de 
la noche. No creen?. Ahí tiene la 
solución. Que la campaña por Xalisco 
siga. Para opiniones y sugerencias 
llamar al 311—246-01-16 o al email 
albertomartinezsanchez512@gmail.
com o en mis sitios de Facebook, 
búscame en mis cuentas personales 
como Alberto Martínez Sánchez o 
como Tico Martínez y en mis Fans 
Page que son: Certeza Política, 
NayarOfertasTepic o como Alberto 
Tico Martínez. Gracias por darle 
me gusta, comentar y compartir mis 
noticias, quedo a sus órdenes. 

Nacional de la CNC, Manuel Cota 
Jiménez. El líder de los campesinos 
de México, dijo estar convencido de 
las decisiones acertadas que a favor 
del campo ha tomado el Presidente, 
Peña Nieto principalmente con la 
Reforma Financiera, misma que tuvo 
su origen en la Confederación Nacional 
Campesina, para que se preste a los 
productores dinero con un interés muy 
bajo y eso es un premio porque los 
campesinos son los mejores pagadores 
del mercado Nacional.

Alerta en el Desarrollo 
Inmobiliario: Abel Ortiz.

Quienes por diversas razones, 
viajamos con frecuencia a la ciudad 
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MARÍA 
JOSEFINA 
GONZÁLEZ 
RIVERA +

La familia Bernal Lamas, acompaña 
en su dolor al compañero y amigo de 
“Tecuala en la Red”  Juan Serrano 
González, por la irreparable pérdida 

de su señora madre

Acaecida este martes 26 de julio del 2016.

Deseando a todos sus familiares en especial al buen amigo 
y compañero Juan Serrano, una pronta resignación a los 

designios de nuestro Dios Todopoderoso.

Afectuosamente

Pedro Bernal Ávila 
Director Gente y Poder Zona Norte

Tecuala Nayarit a 28 de julio del 2017 

Definitivo, Alberto Parra será el candidato 
de MORENA a la alcaldía de Tecuala

asistieron se fue, todos los 
ahí presentes escucharon los 
diferentes mensajes sobre 
las bondades y las grandes 
obras ciudadanas en relación 
a lograr un significante padrón 
de militantes que hagan de 
este partido “la esperanza de 
México”, invitando a todos 
los que están cansados de 
buscar una democracia fiel 
y duradera en sus partidos 
políticos, sean del PRI, PAN, 
PRD, y todos los que militan y 
ya no aguantan  la prepotencia 
y el abusos de otros líderes 
de los partidos en mención 
donde han trabajado gran 
parte de su vida y jamás 
los han tomado en cuenta, 
para todo esos MORENA es 
la única opción de cambiar 
y ver un México diferente. 
Así lo expresaron quienes 
en su turno tomaban el 
micrófono para agradecer y  
reconocer a todos los que 
asistieron al corte del listón 
del nuevo local del partido 
Movimiento Regeneración 
Nacional (MORENA).

GenteyPoder/Por: Pedro 
Bernal

Acaponeta, Nayarit.- Por si 
había alguna duda de que el ex 
presidente municipal Alberto 
Parra Grave se iría al partido 
de MORENA, formado por el 
controvertido político Andrés 
Manuel López Obrador; y con 
esto se disipan las dudas si 
es que las habría y si jugará 

la presidencia municipal de 
Tecuala en el 2017.
Fue este miércoles, en una 
tarde lluviosa, acompañado 
de su señora esposa Estela 
Trujillo de Parra, Pedro Trujillo 
y Héctor Trujillo, además del 
líder tecualense Ceferino Lora, 
el presidente del comisariado 
ejidal de San Felipe Aztatán 
Ampelio “Fello” Maldonado y 

otros ciudadanos tecualenses 
mas, quienes junto a al 
diputado de MORENA por 
Santiago Ixcuintla, Pavel 
Jarero;  el regidor del XL 
Ayuntamiento del municipio en 
mención, Manuel Salcedo,  los 

líderes estatales y municipales 
inauguraron la casa comité 
de MORENA en el municipio 
acaponetense, como si fuera 
una verbena popular y a 
pesar de la pertinaz lluvia no 
cesaba, nadie de los que ahí 
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Continúa en Nuevo León 
preparación de Selección 

Mexicana de Beisbol Sub 15

El Ingeniero 
agrónomo Pedro 
Lizárraga realiza 
asesoría agrícola 

a favor de los 
agricultores 
tecualenses

20

Por Pedro Bernal/ Gente y 
Poder 

El representativo mexicano 
categoría sub 15 que participará 
en la Copa  Mundial de Beisbol 
a celebrarse en Iwaki, Japón, 
continúa su preparación bajo la 
dirección del manager Miguel 
Flores y Roberto Saucedo 
como coach de bateo en el 
equipo azteca. La competencia 
se desarrollará del 29 del 
presente al 7 de agosto con la 
participación de 12 equipos; ellos 
son: Venezuela, México, Corea, 
Republica Checa, Panamá, 
Nueva Zelanda, Estados Unidos, 
China-Taipéi, Cuba, Colombia, 
Australia y Japón país anfitrión 
de la competencia. 
En la delegación nacional viajan 
dos nayaritas de acuerdo al 
roster proporcionado por Rodolfo 
Delgado, quien funge como 
delegado del equipo, que está 
conformado de los siguientes 
jugadores: 
Víctor Moreno / Tamaulipas  / 
Pitcher
Óscar Valenzuela / Tamaulipas  
/ Pitcher
Christian Chávez / Sinaloa / 
Pitcher
Fernando Villacaña / Baja 
California / Pitcher
Marcelo Aguirre / Nuevo León  
/ Pitcher
César Fernández / Nuevo León  
/ Pitcher
Misael López / Sinaloa / Pitcher
Jareth Guerrero / San Luis 
Potosí / Cátcher
Ricardo Celis / Sinaloa / Cátcher
Abraham Palafox / Guanajuato 
/ 1ª Base
Bladimir Fregoso /Rosamorada, 
Nayarit  / 1ª Base
Sebastián Burciaga /Acaponeta, 
Nayarit / 2a Base

Omar Ballesteros / Sonora / 
2ª Base
Juan Garza / Nuevo León  / 
3ª Base
Daniel Rodríguez / Nuevo León  
/ 3ª Base
Kevin García / Chihuahua  / 
short stop
Jesús Castillo / Nuevo León  / 
Jardín Izquierdo
Víctor Zazueta / Baja California 
Norte / Jardín Central
Sergio Rojas / Baja California 
Norte  / Jardín Derecho
Miguel Flores / Nuevo León  / 
Manager
Roberto Saucedo / Nuevo León  
/ Coach
Gerardo Leal / Nuevo León  / 
Coach
Juan Luis Flores / Nuevo León  
/ Médico
Los doce equipos fueron 
divididos en grupos de 6, 
quedando integrados de la 
siguiente manera: sector “A” 
Australia, Colombia, Cuba, 
Corea, Republica Checa   y 
Japón. La zona “B” México, Nueva 
Zelanda, Panamá,  China-Taipéi, 
Venezuela y Estados Unidos. 
Será el 29 de Julio cuando la 
novena azteca dirigida por el 
manager Miguel Flores inicie 
su participación en el tercer 
campeonato mundial de la 
categoría  jugando contra el 
equipo de Venezuela, por su 
parte Corea estará enfrentando 
a República Checa, en cambio 
Panamá tendrá como rival a 
Nueva Zelanda, los Estados 
Unidos enfrentaran a China-
Taipéi, por su parte Cuba  estará 
midiendo a Colombia y Japón 
se enfrentara a Nueva Zelanda. 
La segunda jornada de este 
campeonato se jugará con los 
partidos: China Taipéi enfrentará 

a Panamá; Nueva Zelanda tendrá 
como rival a México; República 
Checa jugará contra Australia; 
Corea se mide a Colombia; 
Estados Unidos será adversario 
de Venezuela y Japón competirá 
con Cuba.
La tercera serie del rol regular 
será con los siguientes juegos: 
China-Taipéi se enfrenta a 
México; Colombia hará lo propio 
ante Republica Checa; por su 
parte Nueva Zelanda será rival 
de Venezuela; en duelo asiático 
Japón será adversario de Corea; 
Cuba enfrentará ante Australia y 
Panamá contra Estados Unidos. 
En el penúltimo compromiso 
de los países competidores, 
Venezuela será rival de China-
Taipéi; Colombia se enfrentará 
ante Australia; Estados Unidos 
contra Nueva Zelanda; Corea 
se mide a Cuba; en duelo de 
países americanos México 
contra Panamá y República 
Checa ante el anfitrión Japón 
cierran la jornada. 
La última jornada del campeonato 
culminará con los siguientes 
juegos: Australia se enfrenta 
a Corea; Venezuela se mide 
a Panamá; México tendrá de 
Rival a los Estados Unidos; 
China –Taipéi contra Nueva 
Zelanda; Cuba será adversario 
de República Checa y Japón se 
mide a Colombia. 
Clasificarán los tres mejores 
de cada grupo y jugarán una 
ronda eliminatoria del 4 al  6 de 
Agosto y las dos naciones mejor 
clasificadas disputarán la final 
al siguiente día en el estadio 
Iwaki Green con capacidad para 
30 000 aficionados, el equipo 
campeón obtendrá como premio 
440 puntos para el ranking 
mundial. 

GenteyPoder/
Por: Pedro Bernal

Tecuala, Nayarit.- La humilde 
y sencillez son características 
muy notables en la figura del 
ingeniero agrónomo Pedro 
Lizárraga, fiel admirador 
y seguidor de los trabajos 
políticos y de campo que 
realiza el senador de la 
república por Nayarit y líder 
de la CNC (Confederación 
Nacional Campesina) Manuel 
Humberto Cota Jiménez.
El ingeniero Lizárraga nos 
comenta que él no persigue 
ninguna posición política por el 
momento, claro que si sale una 
oportunidad y las cosas andan 
bien aceptaría con mucho 
gusto, pero sin minimizar su 
trabajo de coordinador con 
los campesinos; bajando 
proyectos y otras cosas en 
beneficio de los agricultores 
de este municipio, sus ejidos 
y comunidades. Primero 

está ese gran trabajo de 
asesoría y apoyos para los 
productores de sorgo, maíz 
y frijol y otros productos 
del campo, lo demás solo 
se dará si es que habrá de 
darse, agrega: “el trabajo del 
líder campesino nacional es 
importante máximo ahorita 
que ya está otra vez muy 
cerca el nuevo ciclo de trabajo 
en la agricultura”.
M u c h o s  c a m p e s i n o s 
dedicados a sus parcelas ven 
con buenos ojos la efectiva 
y positiva asesoría para sus 
próximas siembras de parte 
del bien experimentado y 
especializado en problemas 
de plagas, la calidad de las 
semillas y los implementos 
diversos que en el campo 
agrícola se utilizan para 
eso, y servir al campesinado 
son las cualidades con que 
se distingue al  ingeniero 
agrónomo Pedro Lizárraga.   
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El 40% de la población en el mundo está bajo la 
amenaza del Dengue: Doctor Alonso Romero 

GenteyPoder/Por: Pedro 
Bernal

Tecuala,  Nayar i t . -  En la 
campaña de descacharrización 
y abatización en este municipio, 
y con toda la intención de 
prevenir enfermedades como 
el Dengue, el Chikungunya, el 
Zica y otras más, el H. XXXVI 
Ayuntamiento constitucional, y 
con la buen disponibilidad del 
ciudadano presidente Lucio 
Santana Zúñiga, estirando el 
raquítico presupuesto que esta 
administración municipal maneja, 
se ordenó una partida especial 
para que 14 trabajadores de 
diferentes dependencias de este 
gobierno fueran capacitados 
en los trabajos a realizarse ya 
mencionados. 
Así nos lo comentó en entrevista 
el doctor José Luis Alonso 
Romero, Director de los Servicios 
de Salud Municipal: “Con visión 
y sentido de compromiso, el 
ciudadano presidente municipal 
Lucio Santana Zúñiga, pese 
a las limitantes económicas, 
autorizó a esta dirección para 
que integrara un abrigada 
de 14 elementos aportados 
por las distintas direcciones 
par que recibieran curso de 
capacitación, luego se dedicaran 
hacer la abatizacion dirigidos 
asesorados bajo la supervisión 

de un elemento, autorizados 
por la oficina de vectores de 
la Secretaria de Salud se hizo 
el curso, están trabajando y 
ahorita llevamos el 30% de la 
cabecera municipal abatizada, 
nos hemos encontrado con las 
circunstancias de que al pasar 
a los domicilios algunos están 
deshabitados y ahí otros que si 
están habitados pero no están 
los habitantes ahí, estamos 
implementando a esos hogares 
que no encontraron gentes 
un servicio que se va realizar 
los sábados para ir a repasar 
esos lugares que nos quedaron 
descubiertos con el ánimo de 
hacer la cobertura más posible 
del abate. Esta campaña se 
va a extender de acuerdo a la 
problemática que tengamos, pero 
está planeada para que termine 
en octubre o noviembre, y es 
que las condiciones climáticas 
cambian, el servicio se tiene que 
seguir proporcionado porque 
esta fuerza de trabajo y atención 
hace que disminuya el impacto  
de estas epidemias. Si hay 
casos de dengues, pero hasta 
ahorita no son masivos, son 
aislados, pero pues tenemos 
que considerar que son cuatro 
virus de dengue y le puede dar 4 
veces a una persona provocados 
por cada uno de estos virus, y 

estas enfermedades difieren 
un poco en su sintomatología, 
más aparte considerando el 
chikungunya, mas el otro virus 
del zica; entonces son seis virus 
que afectan a la población. Y 
tan importante es esa corrida 
de virus en el mundo que  
se afectan por su ubicación 
geográfica tropical en países 
con una población de dos y 
medio billón de habitantes es 
decir el 40% de la población del 
mundo está bajo la amenaza del 
Dengue, Chikungunya y Zica. 
Y mira con las acciones que 
ejerce el señor Secretario de 
Salud Pavel Plata, son acertadas 
responsables y son inteligentes. 
Su visita a nuestro municipio 
fue importante, donde junto 
con el señor presidente dieron 
el arranque de abatizacion con 
una concurrencia buena de la 
ciudadanía, y la gente valora eso, 
además los apoyos que recibimos 
de la secretaria son eficientes, 
responsables, técnicamente muy 
bien realizados, el secretario de 
salud es incansable al hacer una 
gira por todo el estado, en el caso 
particular de Tecuala, su anuncio 
nos debe de dejar tranquilos 
y los resultados se ven. Por 
ejemplo el director del hospital 
básico me comentaba que ya 
está el servicio  dental de los 

turnos mañana y tarde, servicio 
que no estuvo durante años por 
problemas de instalación de 
equipos, pero ya está repuesto 
para la gente. Yo he mandado 
personas de escasos recursos 
de aquí y son atendidos muy 
bien, les hacen sus análisis 
del laboratorio, los consultan, 
dan seguimiento, los apoyan, 
etc. etc. Cuando se ocupan 
cirugías la secretario de salud 
está trabajando, la coordinación 
de salud, el doctor Mota es 
una gente muy experimentada, 
responsables, trabajamos en 
paralelo con ellos y las pilas en 
estas dependencias están bien 
puestas, y se está marchando 
muy bien en los casi dos años 

que llevamos aquí, lo que nos 
hace falta mover y ponerlo en 
la dinámica la participación es 
al ciudadano y la campaña será 
exitosa en la medida que se 
ciudadanice las acciones de la 
campaña, porque si se tienen 
patios limpios, lugares limpios, 
agua limpias y cero cacharros, 
se reducirá el riesgo de las 
enfermedades ya mencionas, 
pero si es lo contrario será un 
impacto parcial. Esa es la orden 
del presidente Lucio Santana 
y nos da instrucciones de que 
el ciudadano se incorpore a 
todo, esto porque ahí está la 
esperanza de que nuestras 
regiones y municipio sean 
mejores. Gracias”.

Los nayaritas deben acercarse a Financiera Nacional 
de Desarrollo, sean o no campesinos: Raúl Rosales 

Además, remarcó que aun cuando no 
hubo suficiente producción, en Nayarit 
la Financiera Nacional recuperó el 85 
por ciento aproximado de los créditos 
para quienes sembraron sorgo, ya que 
la gente no obstante las condiciones 
adversas en las que se presentó este 
cultivo por condiciones climatológicas 
y las plagas, “buscaron la forma de 
pagar sus deudas sabiendo que solo 
así podrán ser sujetos de crédito para el 
siguiente ciclo agrícola”. Así lo señaló el 
representante de la Financiera Nacional 
de Desarrollo (FND), Raúl Rosales Rosas.
El funcionario federal, expresó que esto 
se debe a que la gente sabe el beneficio 
que obtiene al mantener un buen historial 
crediticio con la Financiera, ya que es 
la institución que mejor favorece el 
otorgamiento de recursos para el sector 
rural, en condiciones que ha venido 

impulsando el presidente Enrique Peña 
Nieto, ya que se cuenta con una tasa 
del 7 por ciento, que no se encuentra 
en ningún lado y se otorgan créditos de 
240 mil pesos con garantías naturales 
y donde los contratos son muy claro 
“aquí no hay letras chiquitas y eso 
habla de una transparencia con la que 
nos relacionamos con los productores 
del campo.
En esta temporada, admitió Raúl Rosales, 
“tratamos de fortalecer fundamentalmente 
al sector rural, que es nuestra misión 
principal, por lo que buscamos una mayor 
confianza con los productores para que 
se acerquen a la Financiera, donde 
nos interesa atender a más personas y 
estamos haciendo el esfuerzo para llegar 
a más lugares, por lo que pretendemos 
visitar los 20 municipios del estado y a  
todos los ejidos”.

Dio a conocer que la Financiera Nacional 
de Desarrollo en Nayarit, no se limita 
a apoyar al sector agropecuario, sino 
también “otorgamos créditos a proyectos 
de servicios, agroindustrial, hoteles, 
restaurantes, tortillerías, carnicerías, 
estéticas, tiendas de abarrotes y 
gasolineras, entre otras, por lo que 
tenemos una gama de proyectos sectores 
para beneficiar a quien lo solicite”.
Para los productores que están en cartera 
vencida de hace varios años, indicó 
Rosales Rosas que se está trabajando 
en busca de una posibilidad de hacer una 
reestructuración crediticia, esperando 
que para el próximo ciclo agrícola el 
productor, de cualquier cultivo, tenga la 
posibilidad de continuar cosechando lo 
que ha venido sembrando de manera 
tradicional o buscando cultivos alternativos 
que sean más rentables. 

Por Juan Carlos Ceballos  
Tepic.- Los campesinos que siembran 
maíz, que es el producto que en 
mayor superficie se cultiva, ya están 
solicitando los créditos que necesitan 
en esta temporada, pero ya nos estamos 
preparando para el ciclo Otoño-Invierno, 
que es lo fuerte en el estado y luchamos 
por buscar una estrategia de apoyo a 
quienes sembraron sorgo y que sufrieron 
daños cuantiosos por la plaga que cayó 
en las parcelas de este producto.
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El candidato a gobernador 
será a quién le guste al 
pueblo: Ramón Cambero

Habrá cambio de Vocal 
Ejecutivo en INE de Nayarit

Municipios

así como con la coordinadora 
del PRD en el congreso local, 
Sonia Ibarra, fue en el sentido 
de construir, fortalecer y 
consolidar la alianza amplia 
opositora que triunfe en los 
comicios del 2017.
Subrayó que se tienen pláticas 
con todos los actores políticos 
de las diferentes expresiones 
políticas, sindicales, de 
organizaciones sociales y 
de la misma sociedad en lo 
general, para convencerlas 
de que participen en esta 
mega alianza.
El objetivo es la conformación 
de esta gran alianza, para 
derrotar al PRI en esta 
contienda del año venidero, 
reconociendo que su partido, 
será la piedra angular de este 
impulso de alianza, por lo que 
consideró que esta platica 
ha sido muy provechosa 
porque el tema principal fue la 
conformación de la alianza, por 
ello se ha estado dialogando 
dijo el entrevistado, con los 
principales actores políticos 
y liderazgos del PRD, como 
de otras fuerzas políticas.
Refirió que Guadalupe Acosta 
Naranjo, ya se entrevistó 
con el líder nacional del 
PAN, Ricardo Anaya y con 
Santiago Creel, por lo que se 
considera que las cosas van 
muy bien, por lo que en estos 
días venideros se le estarán 
dando las formalidades a 
estos trabajos, por lo que en 
estos momentos se pudiera 
considerar que lo relativo 
a la alianza, es una simple 
deseo, por lo que se debe 
de pasar a una verdadera 
intención clara y contundente, 
para aliarnos y echar a 
funcionar lo que será el trazo 
del proyecto aliancista y lo 
que será nuestro proyecto 
de gobierno.
Ramón Cambero Pérez, 
dijo que una vez que se 
tenga definición rumbo a la 
conformación real de esta 

alianza, vendrá luego el 
tema del candidato, que será 
inevitable tocarlo y hacerlo 
público, por lo que en este 
sentido, nos tendremos que 
ir con el que esté más y 
mejor posicionado dentro 
del gusto electoral de la 
sociedad en general, por 
lo que el candidato no será 
el que le guste a Ramón 
Cambero, al que le guste al 
PAN o al PRD, sino que será 
el que le guste al agricultor, 
al ganadero, al comerciante, 
al empresario, transportista, 
al pescador, a la ama de casa 
en general que sea del gusto 
del pueblo, los partidos no 
pondrán candidatos, será el 
pueblo mismo.
 Ahorita son los tiempos 
de los encuentros, del 
convencimiento y después 
vendrán los tiempos de los 
proyectos para dar paso 
después al tema de los 
candidatos.
Lo correcto, lo sensato para 
elegir al candidato, será a 
través del sondeo y encuestas 
que se realicen y que el 
pueblo decida a quién es 
al que quieren, por lo que 
se deben de anteponer los 
intereses de los partidos, por 
el interés superior que es el 
bienestar de Nayarit, por lo 
que aspiraciones personales 
quedan relegadas y sin tener 
cabida en este proyecto 
aliancista.
Ahora son t iempos de 
preguntarle al ciudadano, 
y no a la militancia o las 
dirigencias de partidos que 
candidato quieren, ahora, 
es el pueblo quien debe 
de elegir, como candidato 
de este frente común, que 
indudablemente PAN-PRD 
estarán encabezando.
Las encuestadoras, serán 
de seriedad y de prestigio, 
aquellas que no se presten 
al “cuchareo”, porque está 
en juego el futuro de Nayarit.

Por Juan Carlos Ceballos  
Tepic.- A partir del día 16 de 
agosto del presente año, la 
Vocal Ejecutiva del INE en 
Nayarit, Marina Garmendia 
Gómez, pasa a ocupar la Vocalía 
Ejecutiva de la institución en el 
estado de Baja California Sur, 
por acuerdo de la Junta General 
Ejecutiva del Instituto Nacional 
Electoral, en cumplimiento a 
lo instruido en los Puntos de 
Acuerdo Primero y Tercero del 
Acuerdo de la Junta General 
Ejecutiva del Instituto Nacional 
Electoral por el que se autoriza 
el cambio de adscripción y 
rotación de miembros del 
Servicio Profesional Electoral 
Nacional, aprobado el 13 
de julio de 2016, en sesión 
extraordinaria de la referida 
Junta General Ejecutiva del 
INE.
Marina Garmendia Gómez 
dejará la entidad a tres años 

y un mes de incorporarse 
a la Delegación del INE en 
Nayarit, lapso en el cual 
tuvo a su cargo, dentro de 
diversas responsabilidades, la 
coordinación institucional con 
el Instituto Estatal Electoral 
de Nayarit para la realización 
del proceso electoral local de 
2014, por el que se eligieron 
diputados locales, presidentes 
municipales  síndico y regidores, 
así como la coordinación en la 
entidad del Proceso Electoral 
Federal 2014-2015 para la 
elección de diputados federales.
De igual forma, durante el 
tiempo que estuvo al frente 
de la Vocalía Ejecutiva del 
INE en Nayarit, además de 
llevar a cabo la transición 
administrativa del Instituto 
Federal Electoral a Instituto 
Nacional Electoral, en el marco 
de las políticas institucionales 
de participación ciudadana y 

promoción y difusión de la 
cultura democrática.
Garmendia Gómez impulsó 
entre la sociedad nayarita la 
difusión y proyección del tema 
de género y la capacitación 
de la mujer sobre éste, con 
eventos como el Diplomado 
“Mujeres Ganando Espacios”, 
en coordinación con la UAN; 
e l  seminar io “Vis iones, 
imaginarios y realidades de 
la política mexicana”, en 
coordinación con el IEEN, y el 
Diplomado “Liderazgo Político 
de las Mujeres”, en coordinación 
con la Universidad Vizcaya 
de las Américas, además de 
brindar cursos de capacitación 
a los partidos políticos de la 
entidad. 
Para ocupar la Vocalía Ejecutiva 
del INE en Nayarit, la Junta 
General Ejecutiva del Instituto 
Nacional Electoral designó a 
Arturo de León Loredo, quien 
actualmente se desempeña 
como Vocal Ejecutivo del INE 
en el estado de Tamaulipas, y 
quien, de igual forma, iniciará 
sus funciones en el estado 
a partir del 16 de agosto 
del presente año, por lo que 
en coordinación con el IEE, 
habrán de participar en la 
elección del 2017, para elegir, 
gobernador, diputados locales, 
presidentes municipales, 
síndico y regidores.

*Líder panista en el estado se reúne con actores 
políticos de otros partidos de oposición para 

construir y consolidar la alianza que de les de el 
triunfo en el 2017

Por acuerdo de la Junta General Ejecutiva

* A partir del próximo 16 de agosto, la Vocal Ejecutiva, Marina Garmendia 
Gómez, cambia de adscripción a Baja California Sur, y la sustituye Arturo de 

León Loredo, proveniente de Tamaulipas.

Por: MARIO LUNA
JULIO 27.- El presidente 
del Comité Directivo Estatal 
del Partido Acción Nacional, 
José Ramón Cambero Pérez, 
detalló que la plática que se 
sostuvo a inicios de semana 
con el diputado federal, 
Guadalupe Acosta Naranjo, 
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No habrá agua el día de hoy, 
dijo ayer Chito Estrada

*Por pruebas 
en el sistema 
de alumbrado 
del boulevard 

y para 
reparar uno 
de los pozos 
artesanos.

Por José María 
Castañeda

Sant iago Ixcuint la . -  E l 
Sistema de Agua Potable, 
departamento cuya dirección 
ostenta el Ing. Francisco 
Estrada, anunció ayer que se 
suspendería el servicio a la 
ciudadanía luego que uno de 
los pozos de abastecimiento 
se encuentra con problemas 
de asolvamiento, asimismo 
se va  a aprovechar para 
hacer pruebas en el nuevo 
sistema de electrificación 

del boulevard de entrada 
al poblado.
En lo que refiere a la bomba 
del pozo profundo dijo que 
tiene equipo muy grande 
“ luego que mínimo nos 
dá 40 litros por segundo 
de agua y el máximo me 
dá 70 litros por segundo. 
Tenemos –añadió- 3 equipos 
regulados para mantener el 
agua en la zona Santiago 
con agua, al menos en los 
cuatro tanques, y bueno Dios 
nos ha ayudado un poco con 

la lluvia, con 
lo que hay 
menos gasto 
d e  a g u a ” . 
P e r o  q u e 
hay muchas 
f u g a s , 
Ingeniero, se 
mencionó la 
mañana de 
ayer que la 
red se había 
vaciado y que 
por lo mismo 
no había agua 
en algunas 
zonas, entre 

las que se encontraba la 
colonia Cuauhtémoc, “Si mira 
debido a estos problemas 
la red se nos baja hasta la 
colonia Juárez, en algunas 
partes, por ejemplo en el 
circuito Los Limos toda esa 
zona tiene agua, en este 
momento tenemos agua en el 
fraccionamiento la Quinta, en 
el fraccionamiento las Brisas, 
le llega todavía a la colonia 
Primero de Enero, le llega a 
la colonia Los Pinos, y aquí 
debo de decirlo, la colonia 
Cuauhtémoc es la que más 
rápido se nos vacía. En 45 
minutos la red se pone en 

un estándar en el cual no 
puede subir más de un metro, 
por eso estamos haciendo 
paros de 20 minutos, se 
vuelve intermitente; y para 
no variar, hoy, tenemos un 
paro programado en todo lo 
que es el boulevard, para 
poder sacar la alimentación 
al sistema de iluminación 
que va a tener el boulevard. 
El paro va a ser de 8 de la 
mañana a 4 de la tarde; nos 
lo mando la constructora por 
oficio y lo hago saber para 
que la gente tome todas las 
precauciones debidas, más 
de las que está tomando 

Televisa Transmitirá Programa Especial de Riviera Nayarit

concretaron la actividad 
con el periodista Alberto 
Tinoco Guadarrama, quien 
es el productor y conductor a 
cargo de dichos programas.
“Nues t ra  es tanc ia  en 
Riviera Nayarit, nos permitió 
descubrir un tesoro escondido 
de México”, indicó el reportero 
Alberto Tinoco Guadarrama. 
“Quien visite Riviera Nayarit, 
se va a encontrar un destino 
con una gran riqueza natural 
y una biodiversidad que es 
necesario conservar”, señaló.
Del 1 al 5 de agosto de 2016 
transmitirán diariamente las 
cápsulas de 10 minutos sobre 
Riviera Nayarit en el programa 
“Los Reporteros” dentro de 
los noticieros estelares de 
Joaquín López Dóriga y 
Carlos Loret de Mola.

Las riquezas naturales y 
culturales de Riviera Nayarit 
tendrán exposic ión en 
televisión nacional e internet 
a través de las diferentes 

plataformas de Televisa, 
gracias a la visita al Destino 
de la producción de los 
programas “Los Reporteros” 
y “Por el Planeta”.

Fueron las acciones del área 
de Relaciones Públicas de 
la Oficina de Visitantes y 
Convenciones de la Riviera 
Nayarit (OVC), las que 

Municipios

•Del 1 al 5 de agosto de 2016 saldrá en el programa “Los Reporteros” dentro de los noticieros estelares de Joaquín López Dóriga y 
Carlos Loret de Mola, además en el programa “Por el Planeta” de Foro TV los días 6 y 7 de agosto se expondrá un documental del 

Destino, mismo que se subirá a la plataforma Blim el último fin de semana de julio de 2016.

Los días 6 y 7 de agosto de 
2016, el programa “Por el 
Planeta” de Foro TV expondrá 
al  Tesoro del  Pacíf ico 
Mexicano con un documental 
de aproximadamente una 
hora, mismo que estará 
d i spon ib le  s in  co r tes 
comerciales para la última 
semana de julio de 2016 en la 
plataforma audiovisual Blim.
 La Cultura Huichol y los 
atractivos naturales como 
el  t iburón bal lena, las 
mantarrayas, las ballenas 
jorobadas, los pájaros bobos 
y demás especies que pudo 
captar la producción de 
Televisa tras su visita a La Isla 
Isabel y Las Islas Marietas, 
serán los protagonistas de 
estos programas especiales.

ahorita”.
En cuanto al agua dijo Chito 
Estrada, que, “va a parar 
todo el sistema de agua, 
hoy sí, definit ivamente, 
no va a haber agua. Creo 
que el agua se va a estar 
recuperando hasta pasada la 
media noche, y es que con 
esta suspensión de energía 
eléctrica por obras en el 
boulevard se nos va a vaciar 
por completo la red de agua 
potable. Nosotros estamos 
tomando provisiones -dijo 
Estrada Gómez-, vamos a 
tener la cisterna de la planta 
potabilizadora llena, pero de 
aquí a que comencemos a 
bombear a los tanques del 
cerro, considero que estos 
se llenaran en 6 horas, por 
lo que se insiste en que se 
deben de tomar provisiones, 
sobre todo las amas de casa 
para que tengan agua en 
sus pilas tinacos y aljibe”. 
Concluyó Chito Estrada.
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Por José María Castañeda
Sant iago  Ixcu in t la . -  De 
nueva cuenta el ex alcalde 
Santiaguense, Pavel Jarero 
Velázquez, vuelve a ser noticia 
al dar a conocer las causas por 
las que decidió abandonar las 
filas del PRD, partido donde 
reconoce militó por más de 22 
años. Luego que fuera invitado 
a participar en el mismo Oziel 
Salas.
“Mucha gente abajo que quiere 
participar en política, pero no en 
un partido donde los ideales del 
mismo concluyeron, y creo que 
en este caso el PRD. Concluyó 
su etapa de partido de oposición, 
crítico al sistema; hoy está 
alineado a la derecha que no 
comparto, entonces mejor me 
salgo, firmamos el divorcio y nos 
vamos a MORENA, con Andrés 
Manuel López obrador”.
Pavel Jarero dijo que al interior 
del PRD ya se estaba desatando 
una cacería humana, luego 
que se suscitaban unos pleitos 
tremendos al interior y que por ser 
simpatizante de AMLO por eso 
mismo sentía que lo relegaban, 

“era una cacería humana, cuando 
te venden tu casa es porque 
todo va mal, mi simpatía por 
Andrés Manuel, que ustedes 
se han dado cuenta desde hace 
muchos años, y que yo tampoco 
la he negado es una simpatía 
por decisión. Se decía que yo 
era el ala pejista en el PRD, y 
pues muchos pueden decir todo 
lo que quieran decir; pero el 
sistema que el gobierno federal 
garrotee a los maestros, el tema 
de los gasolinazos, el tema del 
aumento de la tarifa de la energía 
eléctrica, son temas de crisis 
en este país”. En ese sentido, 
Pavel dijo que ese problema 
el PRD no lo ha abordado y 
que Morena sí. “Por eso no se 
puede continuar en un partido 
donde se han abandonado las 
luchas sociales que fueron el 
estandarte del partido en sus 
inicios, y que hoy sencillamente 
se han tomado ideales propios 
de la burguesía, es decir el PAN, 
y eso no va con mis ideales 
izquierdistas, por eso decidimos 
cortar por lo más sano”. Enfatizó 
el ex alcalde Pavel Jarero. 

Por José María Castañeda
Santiago Ixcuintla.- Los amantes 
de lo ajeno, ante el beneplácito 
de quien se encarga de combatir 
la delincuencia en Santiago, 
hacen otra de las suyas, al 
sustraer pr imeramente la 
malla térmica semisombra 
que servía para cubrir de los 
rayos solares a los equipos 
que se encontraban en sus 
respectivos dogaups, denunció 
ayer Raúl Palacios, y que el 
día de ayer de nueva cuenta 
allanaron las instalaciones del 
Estadio Revolución, está ves 
para robarse la bomba de agua 
color naranja marca Siemens 
de 3 caballos de fuerza con la 
que se regaba el campo corto. 
En ese sentido, Palacios Arvizu 
entrevistado afuera del héroe 
mudo de mil batallas deportivas, 
el Estadio Revolución, dijo que 
era criminal que los ladrones 
atentaran contra las instalaciones 

deportivas donde bien pudieron 

haber asistido a una práctica 
del llamado rey de los deportes. 
“Yo creo que la gente no 
hace conciencia, bueno, los 
malandrines -dijo el orgullo 
de la colonia Cuauhtémoc- no 
hacen conciencia de nada, 
ellos se meten donde hay la 
posibilidad y donde no la hay. 
También mira, esa bomba nos 
servía para darle el servicio, a 
las gradas en tiempo de secas, 
debido al calor dos horas antes 
regábamos con ese motorcito 
las gradas del estadio para 
que no estuviera tan calientes 
y los aficionados pudieran 
sentarse de manera cómoda, la 
compra de ese motorcito fue una 
cooperación de todos los que 
venimos al estadio, personas 
que cooperaron para adquirir 
esa bomba: el ing. Manuel 
Quintero, Poncho Basto, muchos 
fueron los que cooperaron para 
comprar ese motor, entonces 

yo le pido encarecidamente a 

la gente que hagan lo posible 
que si esa bomba se la llegan 
a ofrecer en venta, nosotros les 
damos una gratificación, porque 
nos es de mucha utilidad, ya 
que con esa bomba lavamos los 
baños, sacamos el agua de los 
dogaups en tiempo de lluvias, y 
hacemos todo lo posible porque 
la gente acuda al estadio y se 
siente cómodamente en las 
gradas; estando lavados los 
baños. También así la semana 
pasada, Chema, nos robaron 
las dos mallas semisombras, 
que ahorita para nosotros son 
muy difíciles de conseguir. Que 
la gente haga conciencia que 
el estadio es público,  tienen 
derecho del usufructo pero 
también no se vale que se 
abuse de esa manera, porque 
mira Chema nos roban hasta 
los enchufes, se roban las 
mangueras, de los depósitos 
de los WC, a ese extremos 

estamos llegando. El motor, 
es decir la bomba, estaba 
afuera en el pozo artesiano 
amarrado con una cadena 
con candado; trozaron 
la cadena, cortaron la 
manguera, la pichancha 
se fue al fondo del pozo, y 
ahora hay que sacarla para 
volver a conseguir un motor, 
aunque sea chico, porque 
la gente ya no va a querer 
cooperar, ese motor apenas 
tenía con nosotros 2 años, 
y es el que utilizábamos 
para todos los servicios”. 
Puntualizó Raúl Palacios.
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Con el Partido de la Revolución 
Democrática firmamos el 

divorcio: Pavel Jarero

Ladrones roban la bomba de tres 
pulgas del Estadio Revolución

* Una semana antes se habían robado las mallas 
semisombras de los dogaups.

Nuevos  autobuses con horarios de salidas todos 
los días a los diferentes municipios de la entidad:

Santiago: desde la 5 A.M. cada media hora
Acaponeta y Tecuala: desde 6 A.M. cada media hora 

Tuxpan: desde las 5: 30 A. M. 
Villa Hidalgo: 5 A.M. 

San Blas: desde 5ª.M. 
Guadalajara: De paso cada media hora y salidas de 

Santiago 8:30 a.m. y 10:30 a.m. 
Ruiz: Desde las 6 A.M. 

Puerto Vallarta también existen salidas directas desde 
las 5 a.m. en transporte “CORAS” 

Servicios de primera clase con aire acondicionado, audio y video, pantalla de plasma, calefacción, cinturones de seguridad asientos reclinables        

Empresa TNS línea “Nayar” 
Tel. 2132320 

2132315
2132313


